




L’importanza di fare ‘rete’ e di condividere con i propri concittadini servizi e prodotti è fondamentale ai 
giorni nostri. Anche per questo i sei Comuni coinvolti nel Distretto Alto Milanese (Inveruno capofila, e poi 
Arconate, Bernate Ticino, Buscate, Cuggiono e Magnago) hanno voluto investire e credere fortemente nel 

progetto di un grande Marketplace digitale che racchiuda esperienze e servizi. In 
questi giorni, infatti, sono in svolgimento diversi incontri territoriali che aiutano a 
coinvolgere i commercianti e le imprese nella formazione alla digitalizzazione e ai 
nuovi strumenti digitali. Prima in sala consiliare a Bernate Ticino, poi in biblioteca ad Arconate i referenti del portale con Simone Ganzebi, 
direttore di ConfCommercio Alto Milanese, con gli assessori di riferimento hanno illustrato modalità, possibilità e risorse del portale. Tra 
domande, spunti, confronti,... Le serate sono stata un’ottima occasione per riflettere sul futuro del commercio locale e di come, insieme, 
si possa fare sistema per tante opportunità, come il ‘Natale sotto Casa’, promosso proprio da ConfCommercio per avvicinare i cittadini 
ad acquisti più mirati e utili, legati ai negozi delle nostre realtà.
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Garavaglia illustra il Bilancio agli imprenditori
Il senatore della Lega ha presentato la manovra che andrà in approvazione

Durante un incontro con gli 
imprenditori organizzato da 
Confcommercio Alto Ma-
gentino, il senatore della 

Lega Massimo Garavaglia ha offerto 
una riflessione ampia e incisiva sul 
ruolo e la trasformazione delle asso-
ciazioni di categoria, invitando a su-
perare vecchi schemi per abbracciare 
una visione più im-
prenditoriale e dina-
mica. Garavaglia ha 
sottolineato come 
Confcommercio non 
debba più essere vi-
sta solo come una 
semplice associazio-
ne di commercianti, 
ma piuttosto come 
un’organizzazione 
radicata sul territo-
rio, capace di generare valore e di 
promuovere eccellenze locali. "Non si 
tratta solo di gestire feste di paese o 
eventi locali, ma di fare sistema, coin-
volgendo soci e non soci e operando 

fragilità dei controlli. - 
Riscossione bloccata: lo 
Stato ha un “magazzino 
fiscale” di ben 1.300 mi-
liardi di euro da riscuote-
re, una cifra pari a dieci 
volte il costo del sistema 
sanitario nazionale. Que-
sto dato evidenzia il diva-
rio tra le risorse poten-
ziali e quelle 
effettivamente incassate. Un esempio 
virtuoso di semplificazione è stato il-
lustrato con il caso della domiciliazio-
ne del bollo auto introdotta in Lom-
bardia ai tempi della giunta Maroni. 
Tale misura, accompagnata da uno 
sconto iniziale del 10%, ora salito al 
15%, ha dimostrato che agevolare i 
contribuenti non solo riduce il rischio 
di dimenticanze, ma garantisce anche 
maggiori entrate per la regione. "La 
maggior parte dei cittadini è onesta e 
vuole pagare, ma ha bisogno di essere 
aiutata con strumenti semplici e pra-
tici", ha affermato il senatore. Garava-
glia ha sottolineato che una variabile 
cruciale per lo sviluppo economico è 
il tasso d’interesse, fortemente in-
fluenzato dallo spread e dalla perce-
zione internazionale della credibilità 
italiana. Ridurre il divario con Francia 

in un contesto di competitività e in-
novazione", ha affermato. Un parere 
più volte condiviso, anche in altre ini-
ziative dal direttore Simone Ganzebi. 
Il tema dell’incontro, presso la sede 
magentina, è stata occasione per ri-
flettere sulla nuova legge di Bilancio 
che lo Stato Italiano si appresta a va-
rare. Il senatore Massimo Garavaglia, 
intervenendo davanti agli imprendi-
tori di Confcommercio Alto Magenti-
no, ha tracciato un’analisi puntuale 
delle criticità e delle possibili soluzio-
ni del sistema tributario italiano. Al 
centro del suo discorso, un messaggio 

chiaro: ripensare 
il fisco in un’otti-
ca integrata che 
tenga conto di 
chi paga le impo-
ste, di chi le uti-
lizza e dell’effici-
enza complessiva 
del sistema. Ga-
ravaglia ha sotto-
lineato come il 
sistema fiscale 

italiano mostri diverse inefficienze 
strutturali: -   Accertamenti inefficaci: 
gli esiti delle contestazioni dell’Age-
nzia delle Entrate portano a successi 
solo nel 50% dei casi, dimostrando la 

e Germania consentirebbe tassi più 
bassi, favorendo sia gli investimenti 
pubblici che privati. Tuttavia, ha pre-
cisato che mentre la Francia si avvan-
taggia da decenni di una bilancia 
commerciale positiva, l'Italia può con-
tare sulla flessibilità del proprio siste-
ma economico, una risorsa fonda-
mentale per adattarsi ai cambiamenti 
globali. Il discorso di Garavaglia ha 
messo in evidenza l’urgenza di un si-
stema fiscale più semplice, trasparen-
te e credibile, capace di supportare 
sia le imprese che i cittadini. Il sena-
tore ha mostrato fiducia nella capaci-
tà dell’Italia di sfruttare la propria 
flessibilità economica per affrontare 
le sfide globali, puntando su un fisco 
che non sia solo uno strumento di 
prelievo, ma un motore di crescita e di 
sviluppo.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

A Bernate Ticino e Arconate due incontri per ‘digitalizzarsi’ al Marketplace del Distretto
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Ambulatorio prelievi anche di sabato
A Cuggiono si amplia il servizio: 70 posti a settimana

Il corso ASA a Busto Garolfo Attenzione e cura al diabete
È partito ufficialmente il primo corso 
Asa (ausiliario socio assistenziale) a 
Busto Garolfo, registrando un succes-
so che ha superato ogni aspettativa. 
Dato l’alto numero di richieste, ben 
oltre 70, il numero di posti disponibili 
è stato aumentato da 20 a 23. Le par-
tecipanti selezionate provengono da 
diverse località dell’Altomilanese, del 
Legnanese e del Bustese. Il corso è 
strutturato su 800 ore di formazione, 
suddivise in 350 ore di teoria, 350 di 
tirocinio e 100 di esercitazioni prati-
che. L’idea di portare un corso Asa a 
Busto Garolfo è nata dalla Caritas e 
dalla Parrocchia di Busto Garolfo, 
dopo che una residente del paese ha 
partecipato a una formazione simile a 
Milano. La formazione, che si estende 
per quasi un anno, richiede un note-
vole impegno settimanale: le lezioni 
teoriche e pratiche si tengono per 4 
ore al giorno, mentre il tirocinio, di 7 
ore giornaliere, avviene in residenze 
per anziani, in questo caso la Rsa che 
lo ospita, e centri per disabili. Il pro-
gramma è regolato dalla Regione 
Lombardia, che stabilisce il curricu-
lum, le ore di 
insegnamento 
e prevede un 
esame finale 
per ottenere la 
qualifica pro-
fessionale ri-
conosciuta.

L’Azienda Socio Sanitaria Territoriale 
Ovest Milanese è impegnata da molti 
anni sia nella cura del diabete che nel-
la ricerca. “I nostri professionisti – 
sottolinea Francesco Laurelli, Diret-
tore Generale dell’ASST Ovest Mila-
nese - sono in grado di affrontare tut-
ta la patologia diabetica. Al momento 
vengono seguiti regolarmente, anche 
attraverso il sistema denominato Te-
leDIABE, oltre 600 pazienti diabetici 
(tipo 1, 2 e gestazionale) con monito-
raggio in continuo del glucosio (sen-
sori) e circa 130 pazienti affetti da dia-
bete mellito di tipo 1 che utilizzano 
anche un sistema di erogazione in 
continuo sottocute dell’insulina (mi-
croinfusori), la maggior parte dei qua-
li integrati a sensori glicemici, confi-
gurando sistemi altamente evoluti”. 
Alla Medicina Interna di Legnano di-
retta dal prof. Antonino Mazzone, af-
ferisce una UOS di Diabetologia ed 
Endocrinologia - Responsabile la dr.s-
sa Chiara Marchesi - insieme alle atti-
vità ambulatoriali che si svolgono in 
tutti i Presidi Ospedalieri, in collabo-
razione con il dr. Ilario Stefani, Diret-
tore Medicina Interna di Cuggiono, 
insieme all’ UOS del piede diabetico di 
Abbiategrasso. In merito alla preven-
zione, con il supporto degli infermie-
ri, vengono svolti tutte le settimane 
corsi educazionali. L’attenzione alla 
tematica rimane prioritaria per l’Azi-
enda.

Apartire da sabato 
23 novembre, il 
Centro Prelievi 
dell’Ospedale di 

Cuggiono estenderà i pro-
pri orari di apertura anche 
al sabato mattina, dalle ore 
7.30 alle 10.30. Questa no-
vità rappresenta un’impo-
rtante iniziativa volta a migliorare 
l’accessibilità ai servizi sanitari, of-
frendo una soluzione concreta alle 
esigenze di chi, per motivi lavorativi o 
familiari, non riesce a usufruire del 
servizio durante i giorni feriali. Grazie 
all’introduzione del servizio sabatale, 
saranno disponibili 70 posti prenota-
bili per prelievi ematici destinati a 
utenti dai 3 anni in su. La prenotazio-
ne potrà essere effettuata comoda-

mente online 
tramite la piatta-
forma “Zeroco-
da” (accessibile 
all’indirizzo: pre-
nota.zerocoda.
it). Il Centro of-
frirà la possibilità 
di eseguire quasi 

tutti gli esami ematici normalmente 
disponibili nei giorni feriali, con alcu-
ne eccezioni specificate nel comuni-
cato ufficiale. L’iniziativa sarà attiva 
per cinque settimane, fino al 21 di-
cembre, offrendo così un’ampia fine-
stra per testare l’efficacia e la doman-
da del servizio. L’apertura al sabato 
mattina rappresenta un passo signi-
ficativo verso una sanità più vicina e 
inclusiva, che risponde alle necessità 

della popolazione locale. L’obietti-
vo principale è quello di rendere i 
servizi sanitari più flessibili e frui-
bili, abbattendo le barriere di 
tempo che spesso ostacolano 
l’accesso a cure essenziali. Grazie 
a questa nuova opportunità, il 
Centro Prelievi di Cuggiono si 
conferma un punto di riferimento 
per la salute e il benessere dei cit-
tadini, adattandosi alle esigenze di 
una comunità sempre più dinami-
ca e diversificata.



“Questa esercitazione ha dimostrato la capacità della struttura e dei volontari 
di Protezione Civile di attivarsi istantaneamente in caso di emergenze”. Sara 
Bettinelli, consigliere di Città Metropolitana di Milano delegata alla Protezione 
Civile, commenta così l’importante ‘tre giorni’ di atti-
vità. “Purtroppo anche sul nostro territorio stiamo 
assistendo alla crescita esponenziale di emergenze 
mai affrontate prima con tale frequenza ed intensità 
- continua - Questo rende quanto mai necessario 
impegnarci per essere sempre pronti e saper opera-
re efficacemente in scenari emergenziali differenti, 
purtroppo sempre più frequenti a causa dei cambia-
menti climatici. Quanto avvenuto a Valencia e in 
Emilia Romagna ci ricorda che la sfida è migliorare la capacità di rispondere 
tempestivamente alle emergenze e in tal senso è fondamentale anche creare 
sinergie con Vigili del fuoco, Prefetture, Autorità locali e Sistema sanitario. In 
parallelo stiamo lavorando per promuovere la cultura della sostenibilità, della 
prevenzione, la preparazione al rischio e diffondere buone prassi per aumenta-
re la consapevolezza e l’impegno dei cittadini alla tutela dell’ambiente. Come 
Consigliere delegata di Città Metropolitana di Milano, autorità competente in 
materia, sono orgogliosa del percorso intrapreso che sta sempre più consoli-
dando la collaborazione in un sistema così importante quanto complesso”. 
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‘MAST 2024’: sicurezza e preparazione per il futuro 
Più gruppi di Protezione Civile di nuovo insieme per esercitarsi e formarsi

Formarsi, collaborare e fare 
squadra, per consolidare sem-
pre di più i rapporti e un coor-
dinamento tra le varie realtà, 

così da avere una risposta pronta a tu-
tela della sicurezza delle comunità e 
dei territorio. Più gruppi di Protezio-
ne Civile insieme, per un’altra impor-

pronti a misurarsi in 
situazioni di emer-
genza, pericolo e 
criticità. E, tra gli 
obiettivi,  innanzi-
tutto potenziare 
l ’organizzazione, 
mettendo in atto le 
procedure operative 
comuni di sicurezza 
e coordinamento, 
per ottimizzare gli 
interventi. Quindi, 
supportare la po-
polazione in eventi 
di crisi, valutando 
la risposta del si-
steme della Prociv; 
ancora, addestrarsi 
e aggiornarsi, of-
frendo ai volontari 
opportunità di 
esperienze in pri-
ma linea in scenari 
simulati, ma reali-
stici; infine, sensi-
bilizzare e informa-
re, promuovendo 
piani di Protezione 
Civile presso le isti-
tuzioni e la cittadi-
naza. 

tante esercitazione pratica (‘MAST 
2024’), promossa appunto per mettere 
alla prova le capacità di intervento del 
Volontariato Organizzato e della 
struttura di coordinamento della Cit-
tà Metropolitana di Milano e CVV-MI, 
testando il sistema in differenti sce-
nari (operazioni idrogeologiche, in-
cendi boschivi, logistica, ricerca di 
persone scomparse, soccorso, ecc…). 
Gli uni affianco agli altri, insomma, 
con il campo base a Pieve Emanuele, 
per poi spostarsi in varie zone del ter-
ritorio e della provincia di Milano, 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

Sara Bettinelli: “Necessario impegnarci per essere sempre pronti”
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Un confronto con il parroco del carcere di Padova, confessore anche di Donato Bilancia
Con don Marco Pozza, alla scoperta del cuore di Caino

Il ‘parroco di Caino’ indossa scarpe 
da ginnastica e jeans, è ironico, a 
tratti irriverente, sicuramente 
scomodo perché dice qualcosa di 

scandaloso, di opposto al sentore po-
polare ma, come dimostra sempre, 
così vicino al Vangelo. Il ‘parroco di 
Caino’ è un prete vicentino classe 1979 
che ha deliberatamente scelto di fare 
il parroco in una terra maledetta, abi-
tata da gente che da bambino gli han-
no insegnato a temere ed odiare; gen-
te che la giustizia italiana ha 
decretato colpevole e condannato 
dopo tre gradi di giudizio: 750 uomini, 
di cui più di 100 ergastolani, che han-
no compiuto i reati più 
atroci. Uno di questi è sta-
to, come cita più volte nel 
suo intervento, Donato 
Bilancia: il Caino (17 vitti-
me accertate, 13 ergastoli) 
che per primo gli ha aper-
to il cuore in un percorso 
di cambiamento comin-
ciato grazie ad una carez-

di Valentina Di Marco
redazione@logosnews.it

recenti agghiaccianti casi di cronaca: 
giovani che in contesti apparente-
mente ordinari, hanno fatto entrare 
dentro di sé il seme del male, un male 
che si adatta come un abito su misura 
nei contesti in cui nessuno parla più 
della gioia del Vangelo. Un male che 
tenta tutti puntando sulla disperazio-
ne, la mancanza di speranza perché ‘le 
cose non possono cambiare’. Don 
Marco, dietro le sbarre, è quotidiana-
mente testimone che la speranza non 
vada mai persa perché tutto può cam-
biare, anche il cuore di un crudele 
Caino: c’è bisogno che qualcuno lo 
faccia accadere. E una chiave è sicu-
ramente quella della misericordia, la 
stessa misericordia che è accaduta 
anche a don Marco, toccato dalla 
carezza di Dio tramite l’interessa-
mento e la telefonata di Papa France-
sco che lo ha portato a intraprendere 
con il pontefice una grande amicizia e 
una collaborazione anche mediatica 
(don Marco ha infatti realizzato pro-
grammi televisivi di interviste al Pon-
tefice su diversi temi di fede).                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

missione Culturale dell’Area Omoge-
nea.  Parole pesanti, a volte scostanti 
e forse fastidiose ma sicuramente 
schiette e sincere da parte di un prete 
testimone di tante storie toccanti 
chiuse nelle celle di un luogo in cui 
non tutte le persone vogliono cam-
biare ma tanti accettano la sfida di 
cambiare. In vista del Giubileo 2025, 
non si poteva non parlare di perdono; 
incalzato dalle domande del modera-
tore Giorgio Paolucci (giornalista di 
‘Avvenire’), don Marco ha raccontato 
di quanto a volte Caino ottenga il per-
dono delle sue vittime o dei loro pa-
renti ma non riesca a perdonare se 
stesso, in un contesto che giudica 
sempre senza pietà. E se il popolo del-
la parrocchia del carcere è anche 
quello degli agenti penitenziari, degli 
educatori, degli operatori, dei parenti 
delle persone detenute, ci sono anche 
le vittime e i loro parenti: non dobbia-
mo dimenticarci che con Caino c’è 
anche Abele, il quale merita profondo 
rispetto e compassione; Abele e i suoi 
cari, che a volte possono essere l’uni-
ca ‘autostrada’ per la conversione di 
Caino in un meccanismo tale per cui il 
perdono giova sia a Caino che ad Abe-
le. E se il tema del Giubileo è ‘Pellegri-
ni di speranza’, don Marco ha parlato 
anche di questo, partendo proprio dai 

za, ad un abbraccio e a un semplice ‘ti 
voglio bene’ pronunciati dal parroco 
nel primo, inizialmente terrorizzante, 
incontro in cella. Perché questo sa-
cerdote testimonia che anche Caino 
ha un cuore: un cuore e degli occhi da 
bambino, da riscoprire, da amare; 
perché Caino ha fatto qualcosa di de-
moniaco, bestiale e da espiare ma 
Caino non è quello che ha fatto, è più 
di quello che ha fatto: è una persona 
che ha bisogno di paziente ascolto e 
vicinanza, di misericordia e di amore 
in un mondo che, nel sentore comu-
ne, lo disprezza. Il ‘parroco di Caino’ è 
don Marco Pozza, scrittore e perso-
naggio televisivo ma innanzitutto sa-
cerdote parroco da 14 anni del carcere 
di massima sicurezza ‘Due Palazzi’ di 
Padova. E le sue parole, ben scandite 
con il tipico accento veneto, hanno ri-
suonato nella serata di giovedì 14 no-
vembre presso una Sala della Comu-

nità di Mesero stracolma 
di persone durante 
l’incontro intitolato ‘Mi-
sericordia, perdono, 
speranza: fare esperien-
za perché il Giubileo di-
venti vita’ organizzato 
dalle parrocchie di Bof-
falora, Casone, Marcallo 
e Mesero con la Com-
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Papa Francesco ha ufficializzato che Acutis e Frassati saranno canonizzati nel Giubileo
La Chiesa in festa per Carlo e Piergiorgio, futuri Santi La catechesi giovani decanale

Posto sugli altari, Carlo Acutis 
potrà continuare a dire quan-
to ha detto in questi anni con 
la sua straordinaria popo-

larità”: è uno stralcio della dichiara-
zione dell’Arcivescovo di 
Milano, monsignor Mario 
Delpini, in risposta 
all’annuncio di papa Fran-
cesco, che al termine 
dell’udienza generale del 
20 novembre (Giornata in-
ternazionale per i Diritti 
dell’infanzia e dell’adole-
scenza), ha reso nota la 
data della canonizzazione di Carlo 
Acutis, il quindicenne milanese dece-
duto nel 2006 per una leucemia ful-
minante. La canonizzazione di Acutis, 
la cui beatificazione risale al 2020, si 
terrà domenica 27 aprile, durante il 
Giubileo degli Adolescenti (in pro-
gramma dal 25 al 27 aprile). Conte-
stualmente il Papa ha anche annun-
ciato la data (3 agosto) della 
canonizzazione di Pier Giorgio Fras-
sati (1901-1925), giovane studente to-
rinese, terziario domenicano e mem-
bro di vincenziani, Fuci e Azione 
Cattolica, che avrà luogo tra il 28 lu-
glio e il 3 agosto, durante il Giubileo 
dei Giovani. Questa la dichiarazione 
dell’Arcivescovo: “La nostra terra è 

terra di santi. Ci sono i santi della por-
ta accanto, quelli dei quali nessuno 
scrive la vita o per i quali nessuno co-
struisce altari. Sono la moltitudine 
che nessuno può contare e che quoti-

dianamente, senza 
imprese degne di 
nota, silenziosa-
mente tiene in pie-
di il mondo. Ci 
sono i beati che 
hanno vissuto nei 
nostri paesi e che 
la Chiesa ha rico-
nosciuto come vite 

esemplari, che meritano di essere co-
nosciute perché possano essere imi-
tate”. Ma chi sono i due nuovi futuri 
Santi? Carlo è noto per il suo straordi-
nario amore per l'Eucaristia e la sua 
capacità di utilizzare la tecno-
logia per diffondere la fede. A 
soli 15 anni ha realizzato un sito 
web per catalogare i miracoli 
eucaristici nel mondo, un pro-
getto che dimostra la sua intui-
zione nell’uso del digitale per 
fini evangelici. Nonostante la 
sua breve vita, interrotta da 
una leucemia fulminante, Carlo 
è ricordato per la sua gioia, 
semplicità e per il motto che 
sintetizza la sua spiritualità: 

"Tutti nascono originali, ma molti 
muoiono come fotocopie.". Piergiorgio 
Frassati è un giovane torinese beati-
ficato nel 1990 da Papa Giovanni Paolo 
II, che lo definì l'"uomo delle Beatitu-

dini". Proveniente da 
una famiglia benestan-
te, si distinse per la sua 
profonda carità verso i 
poveri e la dedizione 
alla giustizia sociale. 
Era un amante della 
montagna e praticava 
molte attività sportive, 
ma non mancava mai di 

dedicare tempo alla preghiera e al 
servizio degli altri. Morì a 24 anni a 
causa di una poliomielite fulminante, 
contratta probabilmente durante il 
suo servizio ai malati.

È ufficialmente iniziato il percorso di 
catechesi decanale rivolto ai giovani e 
ai 18/19enni del Decanato di Castano 
Primo, un'iniziativa della Pastorale 
Giovanile pensata per accompagnare 
le nuove generazioni nel loro cammi-
no di fede. Il primo incontro, tenutosi 
il 17 novembre ad Arconate, ha visto la 
partecipazione di numerosi giovani e 
l'intervento illuminante di don Marco 
Mindrone, con una prima riflessione 
sulla ‘Speranza’, tema portante del 
Giubileo 2025. Il programma si artico-
la in una serie di incontri distribuiti 
nei prossimi mesi, ciascuno ospitato 
in una località diversa del decanato. Si 
alterneranno momenti di riflessione, 
come le Lectio Decanali, e appunta-
menti formativi, pensati per favorire il 
confronto e il discernimento sui temi 
della fede e della vita quotidiana. Du-
rante il primo incontro, don Marco 
Mindrone ha invitato i giovani a riflet-
tere sul senso della fede come guida 
per affrontare le sfide del mondo con-
temporaneo. Prossimo incontro l’1 di-
cembre a Castano Primo.
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Gli alberi monumentali di Magenta
Gli studenti cittadini coinvolti nella scoperta del patrimonio

‘Open Night’ per la Scuola Canossiana
Un’esperienza immersiva per i futuri studenti e le famiglie

La  Scuola Secondaria di Primo 
Grado dell’Istituto Madre A. 
Terzaghi di Magenta ha aperto 
le sue porte in oc-

casione dell’Open Night 
tenutosi lo scorso 15 no-
vembre. Una serata dedi-
cata ai futuri studenti e alle 
loro famiglie per scoprire 
non solo la struttura scola-
stica, ma soprattutto toc-
care con mano il nuovo 
modello didattico applica-
to dall’inizio dell’anno. Il corpo docen-
te ha infatti scelto di applicare il me-
todo didattico per ambienti di 
apprendimento (DADA) che ha come 
fulcro una didattica che parte dal luo-

go di apprendimento. L’ambiente è 
progettato partendo dal docente e 
dalla sua materia, tenendo poi conto 
del tipo di lezione pensata per gli 
alunni e degli strumenti necessari. “L’ 
aula di lingue – ci spiega la professo-
ressa Elena Morelli – è stata progetta-

ta in due parti, la 
prima dedicata al-
l’inglese e la secon-
da al francese. Ogni 
segmento di aula è 
ben distinto da ban-
diere e cartelloni-
stica dedicata, inol-
tre i banchi sono 
disposti a isole in 

modo tale da favorire il lavoro di 
gruppo e la collaborazione durante 
tutta la durata delle lezioni. L’obiettivo 
è proporre attività coinvolgenti e at-
trattive, che stimolino i ragazzi grazie 
anche a inserimenti ludici e  partendo 
proprio dall’utilizzo della lingua per 
poi ricavare le regole grammaticali e 
le funzioni linguistiche”. Durante 
l’Open Night i ragazzi hanno potuto 
provare in prima persona l’esperienza 
della didattica innovativa proposta 
dalla Scuola. Insegnanti e studenti 
hanno organizzato attività originali e 
immersive mettendo in campo una 
proposta innovativa e all’avanguardia. 

Per la prima volta Magenta ce-
lebra la Giornata Nazionale 
dell’Albero coinvolgendo le 
scuole della città con un’inizi-

ativa speciale. Giovedì 21 novembre, 
gli alunni delle classi prime della 
Scuola Secondaria di primo grado “F. 
Baracca” hanno partecipato ad 
un’attività di esplorazione degli alberi 
monumentali del Parco di Casa Gia-
cobbe. Accompagnati da un agrono-
mo di ASM, i ragazzi hanno potuto co-
noscere da vicino alcuni alberi 
secolari di grande valore storico e na-
turalistico, tra cui il Cedro dell’Hima-
laya, il Bagolaro e il Cedro del Libano. 
L’iniziativa rientra nel progetto didat-
tico “Eco-Explorer: scopri e proteggi 
l'ambiente della tua città”, promosso 
dall’Istituto Carlo Fontana in collabo-
razione con il Comune di Magenta e 
sostenuto dall’Assessore all’Ambiente 
e Territorio, guidato da Simone Gelli. 
Il progetto si ispira alle linee guida na-
zionali per l’educazione civica e ha 
come obiettivo quello di sviluppare 
competenze ecologiche e comporta-
menti responsabili, approfondendo 
temi come il cambiamento climatico e 
le pratiche di sostenibilità. “I nostri 
studenti hanno avuto l’opportunità di 
esplorare l’ambiente urbano da una 
prospettiva nuova, imparando a valo-
rizzare il patrimonio naturale e cultu-
rale e a sperimentare direttamente i 
principi della sostenibilità," dichiara 
l’Assessore Gelli. "È inoltre la prima 

volta che l’agronomo di ASM collabora 
con noi in questo contesto, prose-
guendo il lavoro iniziato l’anno scorso 
per il censimento delle oltre 6.000 
piante che costituiscono il patrimonio 
arboreo di Magenta”. Come ulteriore 
supporto didattico, sul retro del vo-
lantino distribuito agli studenti sa-
ranno inserite schede dettagliate de-
gli alberi monumentali esplorati, con 
descrizioni e curiosità su ogni pianta. 
Gli alunni potranno conservare que-
ste schede per approfondire in classe 
la conoscenza di queste specie, arric-
chendo l’esperienza con una risorsa 
documentale utile anche per progetti 
e ricerche future. La Giornata 
dell'Albero è solo il primo di una serie 
di incontri del progetto didattico che 
proseguirà con altre giornate temati-
che per esplorare argomenti come 
l’acqua e il riciclo dei rifiuti. Le prossi-
me attività saranno in primavera, in 
collaborazione con ASM, AEMME Li-
nea Ambiente e CAP Holding.

Dal 22 novembre è disponibile in versione CD limited 
edition autografata “HANGOVER” (prodotto da GGF Mu-
sic e distribuito da ADA Music), il primo album di inediti 
di Bloom,, la band alternative rock formata da Giusy Fer-
reri, Max Zanotti, Roberta Raschella e Alessandro Duco-
li. Caratterizzata da sonorità alternative pop rock, “Mai 
più” esprime la voglia di sperimentare, di rinascita, la vo-
glia di fare qualcosa di nuovo, di rimettersi in gioco e “non rimpiangere niente”. 
A novembre i Bloom presenteranno dal vivo i brani contenuti nell’album in 
HANGOVER LIVE, due speciali showcase : il 25 novembre ai Magazzini Generali 
di Milano e il 27 novembre al Largo Venue di Roma.

Il ritorno di Giusy Ferreri con i Bloom

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Il Comune di Ossona si è attivato per la sistemazione di alcuni immobili comu-
nali: “Dopo essere intervenuti sulla riparazione dei bagni maschili situati al pri-
mo piano della scuola secondaria di primo grado, che per mesi erano rimasti 
inagibili, e sull’impermeabilizzazione del tetto dell’edificio in via Marconi, con 
la delibera di Giunta abbiamo ritenuto necessario intervenire anche su tre ap-
partamenti degli alloggi di via Baracca. In particolare, si procederà alla rimozio-
ne delle barriere architettoniche, rendendo i bagni più accessibili.

L’Amministrazione Venegoni operativa per gli immobili comunali
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La via Turbighina sempre più in cattive condizioni Il progetto dell’istituto superiore ‘Torno’ con la 5A e la 5I
Buche… e cartelli: quanti ostacoli! Gli studenti e la Grande Guerra

Buche, asfalto sconnesso, ma 
non solo… Ecco, infatti, anche 
una serie di cartelli, proprio 
per informare chi transita di lì 

di fare attenzione. Più che una strada, 
insomma, sembra ormai diventato un 
vero e proprio percorso ad ostacoli. 
Sì, perché l’ormai nota via Turbighina, 
che collega Castano Primo con Nosa-
te e Turbigo da una parte e con Lona-
te Pozzolo e uno degli svincoli della 
Boffalora - Malpensa dall’altra, conti-
nua ad essere, neanche a dirlo, al cen-
tro delle attenzioni. Passare in quella 
zona, come detto, è ogni giorno di più 
un’impresa e questo proprio a causa 
dei tanti avvallamenti, e adesso pure 
della segnaletica, che si incontra lun-

Nella notte tra il 23 e il 24 
maggio 1915 i fanti italiani 
procedevano silenziosi ver-
so la frontiera con l’Austria: 

erano partiti carichi di speranze e 
ideali, spinti dall’entusiasmo di un 
conflitto che – in poco tempo – 
avrebbe contribuito a completare il 
processo di unità nazionale liberando 
il Trentino e la Venezia Giulia dal se-
colare, opprimente, dominio stranie-
ro. Calmo e placido, il Piave ne ac-
compagnava la marcia con un lieve e 
sommesso tripudiar delle onde: pre-
sagio dolce e lusinghiero di una rapi-
da e gloriosa vittoria. Ma la realtà, per 
quelle ombre che, mute e fiduciose, 
avanzavano lungo le sponde del fiu-
me, si rivelò presto ben diversa: da-
vanti a loro si profilava una guerra 
lunga, estenuante e assurda, fatta di 
logoranti e interminabili attese; una 
sofferenza crudele e continua, che 
giorno dopo giorno soffocava l’illusio-
ne di un conflitto eroico e veloce nel 
sangue e nel fango delle trincee sugli 
altipiani. Il progetto ‘La Grande Guer-
ra sugli altipiani’, coordinato dalla 
professoressa Ornella Modolo e rivol-
to alle classi 5A e 5I dell’Istituto ‘Tor-
no’  di Castano, nasce proprio dalla 
necessità di meditare sull’evidente 
contraddizione che il Primo conflitto 

go tutto il tragitto. Giusto, ci manche-
rebbe, mettere al corrente delle criti-
cità che si possono incontrare, ma allo 
stesso tempo, lo chiedono i condu-
centi dei mezzi che quotidianamente 
si trovano a percorrere l’arteria viabi-
listica, è necessario che si faccia qual-
cosa di concreto. Una soluzione era 
stata messa sul tavolo, ossia il divieto 
di transito, ad eccezione di chi ha 
un’attività in quella zona, degli agri-
coltori che dovranno lavorare i propri 
terreni e dei residenti, che però ad 
oggi è ancora un punto di domanda se 
davvero verrà attuato oppure se re-
sterà soltanto un’ipotesi. E mentre al-
lora si attendono le eventuali decisio-
ni (una su tutte, e quella 
maggiormente auspicata dai cittadini, 
ovvero la sistemazione e riqualifica-
zione della via, con interventi duraturi 
e non semplicemente con lavori “a 
spot”, come è accaduto fino ad ora), il 
manto stradale continua ad ammalo-
rarsi sempre di più, con i rischi che 
inevitabilmente ne conseguono per i 
veicoli. 

mondiale rappresentò per l’Italia e gli 
altri stati belligeranti: quella tra le 
vane speranze di libertà e l’atroce 
concretezza di una lotta feroce e in-
sensata, tra le motivazioni retoriche, 
politiche e ideologiche dei governi e 
la brutale realtà vissuta dai soldati e 
dai civili. L’iniziativa si è sviluppata at-
torno a due momenti fondamentali: 
una conferenza (‘Rischio 1914. Come è 
scoppiata la Prima guerra mondiale’; 
relatore il professor Giancarlo Restel-
li, esperto di storia contemporanea), 
dedicata alle ragioni che, nel secondo 
decennio del Novecento, portarono le 
grandi potenze europee a scontrarsi e 
un viaggio d’istruzione sul Monte 
Grappa, che ha regalato agli studenti 
l’emozione di camminare tra le rocce 
fredde e silenziose che ancora oggi 
portano le terribili cicatrici della 
guerra. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it



Quando si dice “rombano i motori”. E stavolta l’hanno fatto al Parco Sciaredo di 
Castano. Sì, perché proprio in città ecco che è passata la XXIV Coppa Malpensa. 
Auto, insomma, assolute protagoniste ed è stato anche come tornare indietro 
nel tempo, visto che sono stati diversi i modelli storici che hanno sfilato lungo 

il percorso. Un appuntamento, alla fine, tra 
motori appunto, 
ricordi e, rive-
dendo alcuni 
marchi, inevita-
bilmente pure 
un pizzico di no-
stalgia. 

“Ma che bontà!”. E mai come stavolta è stato proprio il caso di dirlo. Un appun-
tamento per tutti i gusti e per tutti i palati nel salone dell’oratorio Paolo VI di 
Castano. Con la Pro Loco e il gruppo “Magia del Natale”, ifnatti, è stato il mo-
mento del concorso “Il Dolce dell’Avvento”, un dolce che diventerà tradizione. 
Tanti, allora, i partecipanti e tanti i presenti che domenica scorsa si sono dati 
appuntamento e si sono ritrovati per un pomeriggio di condivisione, coinvolgi-
mento e divertimento. 
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Il mercatino è anche al parco Sciaredo
Non solo in piazza Ardizzone, bancarelle al di là del Canale

Il Distretto del Commercio: “Fare rete”
Incontro di Comuni, Confcommercio e Camera di Commercio 

Presente e futuro: parlare  
assieme di commercio. E 
proprio il Distretto del 
Commercio (che vede al 

suo interno i Comuni di Castano, 
Vanzaghello, Nosate, Robecchetto 
e Turbigo), alla fine, è stato al cen-
tro dell’attenzione dell’incontro 
dei giorni scorsi in Villa Rusconi 
tra Amministratori, Confcommer-
cio e Camera di Commercio. Un 
importante momento di confronto 
e diversi i punti affrontati: dal 
logo, passando per il nome e poi la 
realizzazione di un portale web dedi-
cato, la situazione degli interventi 
fino a qui messi in campo, per arrivare 
allo studio di eventuali eventi da por-

tare avanti, sia durante il periodo na-
talizio, sia nei prossimi anni. Perché la 
collaborazione e la condivisione di 
proposte, idee e progetti sono e do-
vranno essere punti cardine.Bancarelle anche al di là del ca-

nale Villoresi. Sì, perché dopo 
piazza Ardizzone, adesso il 
Mercatino delle Pulci è arriva-

to al Parco Sciaredo di Castano. Un 
doppio appuntamento, quindi, con 
hobbisti, usato, antiquariato, moder-
nariato, vintage, abbigliamento e mol-
to altro ancora. Un’altra occasione, 
alla fine, per ritrovarsi, stare insieme, 
trascorrere qualche ora di relax e ov-
viamente fare acquisti. 

Per tutti i gusti e tutti i palati… Che ‘dolce’ pomeriggio in oratorio

Rombano i motori. La XXIV Coppa Malpensa è passata da Castano



Un nuovo appuntamento per ripulire il territorio dai rifiuti abbandonati. Sabato 
23 novembre, allora, il gruppo di volontari ‘Puliamo Insieme’ è pronto a tornare, 
come si dice, in campo. Il 
ritrovo è alle 10 in piazza 
Italia e da qui ci si muove-
rà in varie zone del terri-
torio, appunto per racco-
gliere l’immondizia 
lasciata lungo le strade, 
per pulire i parchi e le aree 
verdi e così migliorare 
l’aspetto delle aree inte-
ressate. Chiunque, infine, 
può partecipare, non im-
porta quanto tempo si può 
dedicare, perché ogni pic-
colo gesto conta e fa la 
differenza. 
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Bonificati 2390 kg di guaina bituminosa e 2000 kg di inerti
Altro intervento di rimozione rifiuti

Completato un altro impor-
tante intervento di rimozio-
ne di rifiuti, bonificando 
2930 kg di guaina bituminosa 

e 2000 kg di inerti abbandonati. 
L'operazione ha richiesto un investi-
mento di 4000 euro più Iva, a testi-
monianza del costante impegno del 

Comune di Magnago e Bienate nella 
lotta contro l’abbandono dei rifiuti. 
“L’abbandono indiscriminato di mate-
riali è un danno grave per l’ambiente e 
la comunità, oltre a sottrarre risorse 
che potrebbero essere destinate a 
progetti e servizi pubblici - scrivono 
dall’Amministrazione comunale - 

Questo intervento si inse-
risce in una politica am-
bientale chiara e decisa, 
mirata a contrastare atti 
di inciviltà che compro-
mettono il nostro territo-
rio”. Tra le aree benefi-
ciarie rientra il Parco 
delle Roggie, dove si con-
tinua ad intervenire per 
renderlo sicuro e fruibile 
per tutti. “Invitiamo i cit-
tadini a collaborare se-
gnalando situazioni di de-
grado e adottando 
comportamenti rispettosi 
- concludono - L’impegno 
proseguirà con l’installa-
zione di sbarre per limi-
tare l’accesso non auto-
rizzato e impedire il 
deposito illecito di rifiuti, 
proteggendo il nostro 
ambiente e la sicurezza di 
tutti”.

‘Puliamo Insieme’ il territorio. I volontari pronti, di nuovo in azione
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Gli studenti… apprendisti ‘ciceroni’ 
L’iniziativa con le classi terze della scuola Secondaria

AFOL e Comuni insieme per le aziende
Un incontro in sala consiliare con le realtà imprenditoriali

Ricerca di personale, in-
contro tra domanda e of-
ferta, tirocini, formazio-
ne, supporto al 

collocamento, ma anche avviare e 
consolidare un modello di inter-
vento territoriale che metta in 
rete le opportunità e le risorse 
per una migliore occupazione, 
fino all’organizzazione di eventi e 
molto altro ancora. Parlarne, 
confrontarsi e, come si dice, 
“mettere sul tavolo” azioni, pro-
poste e idee mirate e concrete. In sala 
consiliare a Vanzaghello, nei giorni 

di redazione
redazione@logosnews.it

scorsi, ecco, con AFOL Metropolitana, 
un incontro dedicato alle aziende. 

Certamente un im-
portante momento 
per tutto il territo-
rio. Perché è fonda-
mentale fare rete e 
lavorare in sinergia, 
tra realtà imprendi-
toriali e Ammini-
strazioni comunali 
dell’area del Casta-
nese (diverse, infat-
ti, quelle presenti 
all’iniziativa).

Dalla chiesa di Sant’Ambrogio 
alla Madonna della Neve e 
alla biblioteca. Giovani ap-
prendisti “ciceroni”… cre-

scono. Sono gli studenti delle nostre 
scuole. Un doppio appuntamento al-
lora: mercoledì 20 novembre ecco, in-
fatti, da una parte i ragazzi di 3A della 

Secondaria che hanno fatto sco-
prire agli alunni delle quinte della 
Primaria le bellezze appunto della 
chiesa di Sant’Ambrogio, dall’altra 
la 3B che ha mostrato stavolta la 
biblioteca. E, poi, venerdì 22 no-
vembre è stata la volta della 3C 
nella chiesa Madonna della Neve. 
Per concludere sempre il 22, alla 
sera, con le classi terze della Se-
condaria e i cittadini in sala con-
siliare, per presentare anche a 
loro queste tre importanti realtà 
del paese. 



Dai banchi da seta ai trattori
Lo spirito agricolo ancora protagonista

Passano gli anni, cambiamo 
le possibilità organizzive e, 
anche per i problemi sani-
tari, son meno di un tempo 
gli animali, ma non per 
questo lo spirito agricolo 
dell’Antica Fiera di San 
Martino viene meno... anzi. 
Anche l’edizione di que-
st’anno ha infatti coinvolto adulti e bambini nella 
riscoperta del mondo delle tradizioni di una volta. 
Oltre agli asini, e ai pony da cavalcare, molti i labo-
ratori didattici realizzati per i bambini, attratti da 
modalità e lavori di una volta che non si è più abi-
tuati a vedere. Tra le novità di quest’anno, inoltre, 
la presenza della giovane attività di gelsibachicol-
tura di Gallarate di Mooroon: dalla storia della seta 
alla piantumazione e cura dei gelsi e dei bachi, 
bambini e ragazzi hanno ‘accarezzato’ questa anti-
ca arte. Ma il mondo ‘agricolo’ non si è fermato qui, 
basti pensare agli oltre 120 mezzi che hanno sfilato 

per la benedizione in 
piazza San Martino. 
E, come dimentica-
re, anche i grandi 
padiglioni con gli 
avicoli ed i conigli, 
esemplari splendidi 
per la gioia di tutti i 
presenti.

Dalla Piota, dolce tipico, alla tradizione agricola: un grande successo
Piota: sfornate quasi 7000 

Il dolce tipico si consolida, anno dopo anno, come binomio con la Fiera
Chi visita e frequenta l’Antica Fiera di San Martino ormai non può 
tornare a casa senza il dolce tipico: la Piota: un dolce che veniva rea-
lizzato dai nostri nonni per fare un po’ di festa alla fine della stagione 
del duro lavoro nei campi. A partire dagli anni novanta, un gruppo di 
amici di Fulvio Garavaglia ha cominciato ad aiutare lui e suo padre 
Attilio a produrre, trasportare e offrire in Fiera il dolce. Da lì fu un 
vero successo che divenne subito anche occasione di beneficenza. 
Anche quest’anno, infatti, è stato possibile comprare la Piota, confe-
zionata dal forno Fulvio Garavaglia, il cui ricavato è andato a favore di 
A.V.S.I., una tra le più importanti O.N.G. italiane che opera in tutto il 
mondo (Italia compresa), grazie all’associazione ‘In Opera’, che era 
presente con i volontari in uno stand nella zona commerciale. “Que-
st’anno è stato un vero record - ci conferma Lorenzo Garavaglia - siamo 
arrivati nei giorni di Fiera a produrre circa 7000 piote con due forni di 
produzione attivi dalle 5 del mattino alle 18 del pomeriggio. Forse compli-
ci le iniziative benefiche che abbiamo fatto con la ‘Piota da record’ per la 
parrocchia di Inveruno e gli aiuti alla Caritas di alcuni paesi vicini, abbia-
mo avuto richieste altissime, anche da fuori zona, fin quasi a Milano. 
Quest’anno poi, forse visto il tempo davvero da ‘Estate di San Martino’, i 

visitatori son stati tantissimi e 
siamo davvero felici che abbiano apprezzato e gustato questo 
dolce così caratteristico”. Un successo straordinario reso possibi-
le da uno staff di volontari davvero strutturato: circa 80 persone 
che hanno organizzato, fin dai giorni precedenti, la gestione, or-
ganizzazione e vendita. “Il gruppo ‘In Opera’ è stato davvero pre-
zioso - continua Lorenzo Garavaglia - per poter gestire lo stand 
nell’area commerciale e in centro. Nonostante l’aumento dei costi 
dei fichi e di altri ingredienti siamo riusciti a mantenere lo stesso 
costo e a permettere a tutti di portare a casa un po’ di Inveruno 
facendo del bene”.



La 417^ Antica Fiera di San Martino
Un tempo spettacolare... un caldo insolito, un tuffo 
nella tradizione del nostro mondo contadino. Inve-
runo archivia la 417^ Antica Fiera di San Martino 
con una tre giorni davvero coinvolgente che ha ri-
chiamato, soprattutto nella giornata di domenica, 
migliaia e migliaia di visitatori da tutto il territorio. 
L’edizione di quest’anno, seppur con qualche ani-
male in meno per problemi sanitari (come la peste 
suina), ha consolidato il ruolo centrale della comu-
nità inverunese nel territorio per la sua proposta 
sempre ampia e variegata: dalla benedizione dei 
trattori (oltre 120 i mezzi di quest’anno) alla fattoria 
didattica, dalla brucocoltura agli stand commercia-
li; dai tavoli tematici con le riflessioni con Slow-
Food, fino alle esposizioni di avicoli e conigli. Il tutto 
caratterizzata poi dalla presenza di numerose atti-
vità e proposte gastronomiche, ma anche dal bellis-
simo spettacolo di laser e fuoco che ha emozionato 
i visitatori.

Tre giorni di appuntamenti, stand, profumi, sapori e tradizione
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XXIesima Inverart: spettacolo di musica e cultura 
Grande successo anche per l’edizione di quest’anno: tre giorni di eventi

Oppi: “Vogliamo riaffermare con forza il peso specifico dell'arte e dei suoi protagonisti”

Nel weekend dal 15 al 17 no-
vembre, subito dopo la sto-
rica Fiera di San Martino, si 
è svolta la 21esima edizione 

di Inverart – Padiglione d’Arte Giova-
ne, un appuntamento ormai consoli-
dato nel panorama culturale di Inve-
runo. L’evento, promosso 
dall’Assessorato alla Cultura del Co-
mune di Inveruno e curato dal Guado, 
con la direzione artistica di Francesco 
Oppi, ha confermato il suo ruolo di 
catalizzatore per l’arte e la socialità, 

Oggi imperano indifferenza, spocchia, arrivismo cieco, prepotenza. La cultura, come la scuola, il lavoro e la sanità 
sono i veri pilastri dello sviluppo, da troppo tempo  trascurati e sviliti; attenzione che da G7 a G70 il passo potrebbe 
essere più breve del previsto… Ripartiamo da umiltà e senso della realtà; al PAG - Inverart, da ventuno anni con 
pazienza e tenacia, cerchiamo di contribuire a formare persone migliori, perché solo persone migliori possono fare 
un luogo migliore. Inverart merita più attenzione da parte dei soggetti pubblici e privati che considerano centrali i 

temi dell’Arte, della Cultura e del confronto ideale.  Artisti, intellettuali, Istituzio-
ni, docenti, operatori culturali, cittadini tutti… Il dibattito culturale del PAG vuo-
le affrontare le tematiche relative al ruolo degli artisti nelle comunità e, più dif-
fusamente, quelle del loro contributo nella costruzione e diffusione della cultura 
nella società. Vogliamo riaffermare con forza il peso specifico dell'arte e dei suoi 
protagonisti, affinché sia riconosciuto il compito fondamentale della sperimen-
tazione nella costruzione di modelli che siano autentiche e verificate buone prassi per il futuro. guerra guerra guerra (la mi-
nuscola è un auspicio), questo il funesto diktat di questo squallido mondo “post democratico”… Ma noi rispondiamo con Arte, 
Socialità, Cultura! Un impegno positivo e un chiaro richiamo perché gli investimenti pubblici vadano a far fiorire il terreno 
della cultura e della Pace e non a rimpinguare le casse di incoscienti assassini. (di Francesco Oppi) 

potenti voci delle Black Di-
vas hanno incantato il pub-
blico con un’esibizione di 
cover soul. - Domenica po-
meriggio, invece, le melo-
die folk degli Avena hanno 
regalato un’atmosfera calda 
e accogliente. Non sono 
mancati momenti di incon-
tro e cultura: l’aperitivocu-
ltura “Incontrare libri e autori” di sa-
bato pomeriggio ha permesso al 
pubblico di dialogare con scrittori lo-
cali, mentre lo spettacolo teatrale per 
bambini “Amor Perignon”, a cura di 
DittaGiocoFiaba, ha divertito grandi e 
piccoli nella mattinata di domenica. 
La 21esima edizione di Inverart ha re-
gistrato un’affluenza davvero notevo-

attirando un pubblico numeroso e va-
riegato. Quest’anno, la manifestazio-
ne ha avuto il privilegio di essere 
inaugurata dalla madrina Giovanna 
Dal Magro, fotografa di fama, che ha 
portato il suo contributo artistico e 
umano all’evento. La collaborazione 
con la Società Umanitaria, l’Accade-
mia di Brera e i Rockantina’s Friends 
ha ulteriormente arricchito la propo-
sta culturale e conviviale, rendendo 
ogni momento indimenticabile. Tra gli 
elementi che hanno caratterizzato 
questa edizione, spiccano i numerosi 
appuntamenti musicali e gastronomi-
ci che hanno accompagnato le esposi-
zioni. - Venerdì sera, gli Stile anni 90 
hanno fatto ballare tutti con il loro re-
vival dance anni Novanta.- Sabato, le 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

le, con centinaia di visitatori che si 
sono alternati nelle tre giornate del-
l’evento. L’alta partecipazione è stata 
un chiaro segnale di come questa ini-
ziativa continui a rappresentare un 
punto di riferimento culturale per il 
territorio, capace di unire generazioni 
diverse attraverso l’arte, la musica e la 
convivialità.
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Dalla Regione contributi ai pompieri
I distaccamenti dei Vigili del Fuoco riceveranno contributi

L’Azzalin cerca nuovi volontari
Animazione, progetti... sono tante le possibilità di servizio

La RSA Azzalin di Inveruno ri-
cerca volontari per attività di 
sostegno e animazione, che 
impieghino il loro tempo per 

offrire agli ospiti vicinanza e relazione 
umana di ascolto e di compagnia, 
sempre dietro indicazioni dei profes-
sionisti di riferimento. Le attività in 
cui saranno coinvolti sono: affianca-
mento nelle attività di animazione e 
socializzazione, collaborazione nella 
realizzazione di progetti specifici e la-

boratori, accompagnamento degli 
ospiti in passeggiate fuori e dentro la 
struttura e supporto durante le fun-
zioni religiose. Chi fosse interessato a 
donare qualche ora del suo tempo per 
questo prezioso aiuto, può contattare 
i responsabili di Caritas alla mail cari-
tas.inveruno@gmail.com. 

La Regione Lombardia ha 
finanziato tutti i 55 pro-
getti presentati al bando 
per i contributi del biennio 

2024-25 per Onlus, Aps e Odv che 
sostengono un distaccamento vo-
lontario del Corpo nazionale dei 
Vigili del fuoco. In merito alla no-
tizia è intervenuta Silvia Scurati,
consigliere regionale della Lega 
vicepresidente della Commissio-
ne ‘Attività produttive’ di Regione 
Lombardia: “Grazie a Regione Lom-
bardia riceveranno importanti contri-
buti anche tutti gli 8 progetti presen-
tati in provincia di Milano, si tratta di 
ben 276.497 euro su 2 milioni totali 
messi a disposizione. Risorse fonda-
mentali per il sostegno e la valorizza-
zione dei Vigili del Fuoco volontari, 
fondi che andranno ad aumentare la 
capacità di risposta alle emergenze e 

la messa in campo di azioni di previ-
sione e soprattutto di prevenzione. 
Fondi importanti per l’acquisto di 
mezzi, dotazioni tecniche e interventi 
strutturali per potenziare la prepara-
zione del personale dei distaccamen-
ti.  I distaccamenti locali di Inveruno, 
Magenta, Abbiategrasso e Corbetta 
riceveranno così, ognuno, circa 
35.000 euro di contributo.

Su Instagram la nuova pagina dell’Istituto Marcora
L’Istituto di Istruzione Superiore Marcora di Inveruno ha aperto ufficialmente 
la sua pagina Instagram, necessaria per comunicare in modo diretto e chiaro le 
attività scolastiche, gli eventi e i progetti creativi, che vedono protagonisti gli 
studenti. La nuova pagina social affianca quella già attiva su Facebook, rivol-
gendosi a un pubblico più in target con l’età degli studenti. Per seguire il profilo 
della scuola, basta digitare su Instagram @iis_inveruno_ufficiale. 

La Banda Santa Cecilia compie 140 anni
Questo sabato, 23 novembre, la Banda Santa Cecilia 
di Inveruno celebrerà una bellissima festa per il suo 
140esimo anniversario. La festa si aprirà alle 16 per la 
foto ‘storica’ del momento, con le nuove divise rac-
colte con i fondi del 2 per mille e alla famiglia Verga-
ni. La giornata proseguirà con la camminata fino al 

cimitero per ricordare i defunti e poi si proseguirà con la Santa Messa nella 
chiesa di San Martino. A concludere la giornata di festa, la cena sociale per ri-
cordare la storia di questo gruppo così importante per la comunità.

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it

Sindaco e vicesindaco all’incontro ANCI a Torino
Tanti rappresentanti locali, anche da Inveruno, per l’appunta-
mento  della 41^ assemblea nazionale dell’ANCI, l’associazione 
che rappresenta i 7904 Comuni italiani, all’interno dei padiglio-
ni del Lingotto Fiere Torino. Tra i presenti il sindaco Nicoletta 
Saveri e la consigliera metropolitana Sara Bettinelli.
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Dai buscatesi per Buscate: 
questo è lo spirito che guida 
le iniziative promosse dal 
gruppo ‘Ciciaàm un ciapèn’. 

Dopo aver dato vita a un piccolo li-
bro-vocabolario, in cui 
raccogliere le parole, le 
espressioni e ciò che 
caratterizzava Buscate ai 
tempi del dialetto, ora 
questi buscatesi hanno 
deciso di investire i pro-
venti del libro nel restau-
ro di un’opera artistica del paese, ov-
vero la cappelletta di Via Manzoni. 
“Siccome il libro è stato finanziato dal 
Comune, quindi dai buscatesi stessi, 
ci sembrava il minimo restituire alla 
cittadinanza qualcosa che già le ap-
partiene – ci spiega Luigi Ramponi, 
portavoce del gruppo – Così abbiamo 
individuato questa piccola opera 
d’arte, collocata sulla via che porta al 
ponte, sulla destra, in una nicchia. 
Quest’opera risale ai primi del Nove-
cento, quando il proprietario Carlo 

Domenica scorsa la sezione 
Avis di Buscate ha festeggia-
to il 55° anniversario di fon-
dazione, avvenuta nel 1969 

per volere di Antonio Marchiori. “Si è 
tenuto il tradizionale corteo – rac-
conta il Presidente Flavio Della Foglia 
- Accompagnato dalla musica del cor-
po bandistico Santa Cecilia per le vie 
del paese, con l’aiuto della Protezione 
Civile, partendo dal monumento da-
vanti al Pratone cui hanno partecipato 
le AVIS della zona, l’associazione ‘Bu-
scate per il tempo libero’, l’Ammini-
strazione con il Vicesindaco Davide 
Colombo e l’assessore 
ai servizi sociali Elena 
Bienati”.  Dopo la san-
ta messa, si è svolto il 
pranzo sociale al ri-
storante Piatto d’oro 
di Furato, dove come 
ogni anno è avvenuta 
la premiazione degli 
Avisini che hanno 
raggiunto un certo 
numero di donazioni. 
Hanno ricevuto la be-
nemerenza Verde: 
Elena Celentano, Lui-

Mascazzini nel testamento lasciò 
scritte le sue volontà di costruire da-
vanti a casa sua questo luogo di vene-
razione con la statua della Madonna, 
San Giuseppe e l’Angelo Custode e 

una targa alla sua memoria, 
con la data della sua morte. 
Per questo abbiamo fatto 
un primo sopralluogo con la 
partecipazione dell'a                                                                                                                                                                                                                                                                                   
rchitetto Donatella Bienati, 
che dirigerà i lavori, e di 
Matteo Merenda, che ese-

guirà le opere murarie. Inoltre, la gra-
ta di protezione sarà realizzata dal 
fabbro Marco Bonomi, così come gli 
Allievi dell’Arte di Buscate si sono det-
ti disponibili a lavorare per il restauro. 
Infine, una nota pittrice sta valutando 
il rifacimento pittorico del cielo stel-
lato, che adorna la cappelletta. Tutti 
presteranno la propria opera a titolo 
gratuito, per il bene di Buscate, men-
tre i fondi raccolti saranno a disposi-
zione, qualora vi fossero ulteriori spe-
se da affrontare o per altri progetti”.  

sella Merlotti e Aurora Talarico (8 do-
nazioni) e Gianpaolo Valtolina (11); Blu: 
Paolo Calloni e Gennaro Rossano (18); 
Rosso: Monica Genoni (25) e Antonio 
Talarico (29); Oro: Andrea Baratto e 
Ivan Comerio (41), Diamante: Roberto 
Puricelli (122).  “Un momento impor-
tante è stata la consegna della targa 
alla memoria di Antonio Marchiori, 
fondatore dell’AVIS di Buscate, e del 
riconoscimento ai membri del consi-
glio direttivo che, negli anni, si sono 
distinti per impegno e continuità. Ri-
cordiamo che l’AVIS di Buscate è sem-
pre alla ricerca di nuove leve per le 
donazioni e di persone che vogliono 
partecipare, ricoprendo cariche so-
ciali e partecipando alla vita associati-
va”, conclude Della Foglia. 

Il gruppo vuole restaurare l’opera artistica di via Manzoni
‘Ciciaàm un ciapèn’ per la cappelletta

Celebrato il 55esimo anniversario del gruppo di donazione
di Francesca Favotto

direttore@logosnews.it

L’Avis buscatese in festa

Il Liceo d’Arconate e d’Europa, anche quest’anno, ha ricevuto il Certificato di 
Qualità Europeo per il lavoro svolto nel progetto eTwinning “@Smart Milano: 
ein zweisprachiges Projekt mit externen Partnern zu Mailand als Smart City 
und Modemetropole”. Questo riconoscimento attesta che il progetto ha rispet-
tato pienamente i criteri del Framework del Certificato di Qualità. 

Il liceo arconatese ottiene, ancora, certificati di eccellenza



Un tempo il suo battere le ore e i suoi grandi qua-
dranti erano l’unico modo per capire le ore duran-
te la giornata. Ora, in un’epoca più smart, in cui 
orologi sono pressochè ovunque, dalla macchina 
al frigoriferio, dal cellulare al pc, rimane come se-
gno distintivo della comunità. Dopo i problemi re-
gistrati da ormai alcuni anni, l’Amministrazione 
Cucchetti ha deciso di intervenire in modo risolu-
tivo: riparato con l’intervento di una grossa scala 
aerea l’orologio sito sul campanile della Basilica di 
San Giorgio Martire. Ma perchè il Comune? In uso 

dal quattordicesimo 
secolo, gli orologi 
meccanici e le campane montate sulle torri civi-
che o sui campanili delle chiese, divennero un 
punto di riferimento essenziale per l’organizzazi-
one della vita quotidiana, in quanto il trascorrere 
delle ore era scandito dai rintocchi delle campane 
percepibili anche nelle campagne a ridosso dei 
centri abitati. Era un "servizio pubblico". Da qui la 
‘legittimità’ per cui le amministrazioni si prendo-
no cura del mantenimento degli orologi.
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Viabilità: l’Amministrazione risponde
Dopo la lettera dei genitori, il Sindaco fa alcune precisazioni

Bernate celebra i suoi volontari
Sabato 7 dicembre un momento di festa con le associazioni 

Dopo la lettera dei genitori sul 
nostro giornale, a seguito 
dell’incidente che ha coin-
volto una bambina di prima 

elementare, l’Amministrazione di Gio-
vanni Cucchetti ha voluto rispondere 
per esprimere il suo punto di vista in 
termini di attenzione e sicurezza. 
“Voglio innanzitutto esprimere la mia 
vicinanza ai genitori della bambina 
con cui mi sono relazionato immedia-
tamente ed è inutile ribadire che il 
fatto ha indubbiamente colpito tutta 
la comunità suscitando particolare 
emotività in tutti noi. La viabilità nei 
pressi degli ingressi delle nostre 
scuole, negli orari di entrata ed uscita, 
è particolarmente delicata e la sicu-
rezza dei nostri ragazzi deve avere 
sempre la massima attenzione - spie-
ga il primo cittadino - Scuolabus: il 
servizio scuolabus è stato attivo sino 
all’anno scolastico 2017/2018 e ne 
avevano usufruito  25 bambini della 
scuola primaria e 26 della scuola se-
condaria di primo grado. Noi lo man-
tenemmo seppur in un periodo di for-
te difficoltà economica, consci della 
utilità sia in termini sociali che am-
bientali di tale servizio, che con l’anno 
scolastico 2018/2019 l’Amministrazi-
one Perletti decise di eliminare 

creando anche difficoltà a numerose 
famiglie e incrementando il traffico 
nei pressi dei plessi. La nostra Ammi-
nistrazione, nella primavera del 2021, 
effettuò un sondaggio rivolto ai geni-
tori della scuola primaria per verifica-
re l’esigenza delle famiglie per addive-
nire all’eventuale ripristino dello 
scuolabus. Al sondaggio risposero 
solo 8 famiglie. Pedibus: per attivarlo, 
come noto, occorre che un congruo 
numero di volontari, genitori, nonni o 
semplicemente persone di buona vo-
lontà si mettano a disposizione per 
accompagnare i bambini dai luoghi di 
raduno alle scuole. Piste ciclabili e 
marciapiedi: tali opere (piste ciclabili 
e marciapiedi), posso garantire, sono 
nei programmi dell’Amministrazione, 
ma non avendo risorse proprie dispo-
nibili se non limitate, stiamo ricercan-
do tutte le strade possibili per ottene-
re finanziamenti per attuarle. 

Il prossimo 5 dicembre si celebra 
la Giornata Internazionale del Vo-
lontariato, istituita trentanove 
anni fa dalla Nazioni Unite per dar 

valore al prezioso contributo e impe-
gno dei volontari di tutto il mondo. 
L’Amministrazione Comunale di Ber-
nate Ticino si unisce alle celebrazioni, 
dedicando questa giornata in partico-
lare a tutte le persone che ogni giorno 
donano tempo ed energie per il bene 
della comunità.  Risorse fondamentali 
che forniscono supporto assistenzia-
le, sociale e aggregativo, creando oc-
casioni d’incontro ed eventi che man-
tengano vive le tradizioni e la storia 
dei luoghi.  In quest’ottica di condivi-

sione e celebrazione, la giunta Ottoli-
ni vuole rendere omaggio a tutti colo-
ro che hanno a cuore il bene di Berna-
te. Dopo il primo incontro conoscitivo 
dello scorso 8 ottobre, tutte le realtà 
e i singoli volontari che operano sul 
territorio sono invitati il prossimo 7 
dicembre presso le Sale Nobili della 
Canonica, per un momento di festa. 
“Un evento speciale - ha sottolineato 
il sindaco Alessio Ottolini - per 
"omaggiare" tutti i volontari di Berna-
te e Casate che in forma associata o 
libera prestano la loro opera nel vo-
lontariato locale. L'Amministrazione 
riconosce l'importante ruolo svolto da 
tutti i volontari, che operano in qual-
siasi campo (sociale, culturale, ricrea-
tivo, ...) per rendere il nostro Comune 
sempre più vivo, accogliente e inclu-
sivo. Ci sarà anche una...inaspettata 
sorpresa!”.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

L’Amministrazione Cucchetti ha ripristinato l’orologio campanario

Sabato 30 novembre sarà una giornata speciale per le 
parrocchie di San Giorgio Martire di Cuggiono e SS. Gia-
como e Filippo di Castelletto, che accoglieranno con gio-
ia e solennità il nuovo parroco, Don Andrea Cardani. 
L’evento rappresenta non solo un momento di fede e ce-
lebrazione, ma anche un’occasione di incontro per tutta 
la comunità. La giornata inizierà alle 15.30 a Castelletto di 
Cuggiono, con una preghiera alla presenza del Vicario 
Episcopale, Sua Eccellenza Mons. Luca Raimondi. Da qui, 
ragazzi e famiglie prenderanno parte a una biciclettata festosa che li condurrà 
fino alla Chiesa di San Rocco. Alle 16.30, presso la Chiesa di San Rocco, inizierà 
la processione solenne. Il corteo accompagnerà Don Andrea fino alla Basilica di 
San Giorgio Martire, dove alle 17:00 si terrà la Santa Messa solenne di insedia-
mento. Questo momento, carico di significato spirituale, sarà seguito da un rin-
fresco in piazza San Giorgio, un’opportunità per tutti i presenti di festeggiare 
insieme. In serata cena di festa in Oratorio su prenotazione.

Un sabato ‘solenne’: il 30 novembre don Andrea fa l’ingresso

Lo scorso 20  novembre l’Amministrazione Comunale di Bernate ha celebrato 
insieme agli studenti la  Giornata Mondiale dei diritti dell'Infanzia e dell'Adole-
scenza. Il sindaco Ottolini ha incontrato i ragazzi durante la visita nelle Scuole. 
“Salute, casa, cibo, felicità, gioco, famiglia e se-
renità sono alcuni dei diritti che i nostri bambini 
e ragazzi hanno evidenziato. Possono sembrare 
parole scontate, ma i nostri ragazzi si sono di-
mostrati molto consapevoli del fatto che per 
tanti loro coetanei nel Mondo questi diritti ven-
gono quotidianamente violati da sfruttamento, 
abusi, mutilazioni, guerre”. 

La Giornata per l’Infanzia e Adolescenza: Ottolini a scuola

Dove non arriva l’ente pubblico... arrivano i genitori. Una risorsa fondamentale, 
sempre, in ogni contesto, sia in ambito educativo che in ambito gestionale. In 
questo caso alcuni genitori si sono resi disponi-
bili, lo scorso fine settimana, a partecipare ad 

una due giorni per verniciare 
la sala biblioteca della scuola 
primaria. Un’attività preziosa, 
fatta con cura e passione, 
perchè rendere la scuola dei 
figli più bella è una grandissi-
ma soddisfazione.

L’aiuto dei genitori per rendere la scuola più bella
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Legnanese

Richieste di chiarimenti sì, 
strumentalizzazioni no. La 
giunta di Busto Garolfo retta 
dal sindaco Giovanni Rigiroli 

replica con chiarezza alle affermazio-
ni fatte dal centrodestra bustese a 
proposito della gestione della piscina 
e il suo intento di inoltrare una de-
nuncia alla Procura. "E' legittimo - si 
legge in una nota del primo cittadino 
- che le opposizioni chiedano di esse-
re informate sulla situazione della pi-
scina comunale e sarà premura mia e 
dell'amministrazione dare tutte le 
spiegazioni in ogni opportuna sede, 
rimango però perplesso nel leggere 
alcune prese di posizione e afferma-
zioni del centrodestra nelle quali si dà 
un giudizio sull'operato mio e 
dell'amministrazione basandosi su in-
terventi già effettuati e che nulla han-
no a che fare con gli ultimi avveni-
menti che hanno portato alla 
temporanea chiusura dell'impianto 
natatorio". Rigiroli parla al riguardo di 
"totale mancanza di conoscenza della 
Piscina Comunale, aggiunta a una 
scarsa competenza nella lettura degli 
atti". Ma il sindaco bustese legge in 
tutto questo anche "un goffo tentativo 
di strumentalizzare una problematica 
di natura tecnica , senza nemmeno la 
necessaria volontà e diilgenza di ap-

La comunità parrocchiale di 
Casorezzo si appresta a dare il 
benvenuto al nuovo parroco 
Don Felice Zaccanti con una 

due giorni di festa e di convivialità. Si 
parte venerdì 22 novembre alle 21 in 
Chiesa Parrocchiale con il concerto 
meditazione “Ti ho preso con me” del 
gruppo Shekinah, costituito da oltre 
cento giovani provenienti dai diversi 
Oratori della Diocesi di Milano. Saba-
to 23, invece, dalle 16.30 ci si troverà 
all’Oratorio San Salvatore per fare una 
fiaccolata accompagnata dal Corpo 
Musicale San Giorgio verso la piazza 
principale, dove ci sarà il saluto delle 

profondirne tutti gli aspetti". Rigiroli 
esprime forti perplessità anche sul 
proposito del centrodestra di presen-
tare una denuncia alla Procura in 
quanto, aggiunge, "non è sorretta da 
alcun elemento concreto e restituisce 
le modalità di azione di questa mino-
ranza che, in un momento di emer-
genza che coinvolge tanti bustesi, in-
vece che preoccuparsi di collaborare 
alla risoluzione del problema, si affan-
na con brutalità a cercare frettolosa-
mente dei colpevoli, e in ogni caso 
sarei e saremmo ben lieti di dimo-
strare la bontà e la correttezza delle 
nostre azioni". Rigiroli riconosce che 
"l'impianto ha semplicemente neces-
sità di interventi di manutenzione 
straordinaria dovuti al tempo e 
all'usura di una struttura che inizia ad 
avere i suoi anni e , in virtù della pro-
pria destinazione, è esposta a condi-
zioni e sollecitazioni particolari".

autorità civili e del Consiglio Pastora-
le. A seguire alle 18, in Chiesa Parroc-
chiale vi sarà la santa messa solenne, 
presieduta da Monsignor Luca Rai-
mondi, Vescovo Ausiliario di Milano e 
Vicario della zona IV. A seguire, cena 
in oratorio. Partecipate numerosi. 

Il primo cittadino risponde alle critiche emerse in paese
Busto Garolfo: polemiche sulla piscina

Questo fine settimana tanti appuntamenti per festeggiare
Casorezzo accoglie don Felice

Nell’ambito dei progetti di prevenzione di bullismo e cyberbullismo dell’ISIS 
Bernocchi di Legnano, ha preso il via nella mattina di lunedì 11 novembre il per-
corso di formazione in collaborazione con il Comando Compagnia Carabinieri 
di Legnano. Il Maggiore Pietro Francesco Laghezza con il Vice Brigadiere Pa-
squale Fiengo e l’Appuntato scelto QS Raffaele Denicola hanno incontrato a 
scuola gli studenti di due classi prime, coinvolgendoli in una discussione su 
questo fenomeno sociale e sulle sue cause, ragionando con loro su come i so-
cial e internet amplifichino gli effetti di questi comportamenti 
e sensibilizzandoli sulle conseguenze che le aggressioni, ver-
bali e fisiche, hanno su chi le subisce. Gli agenti hanno saputo 
ingaggiare i ragazzi in un dialogo aperto e creare un clima di 
fiducia all’interno del quale gli studenti si sono sentiti sicuri, 
tanto che uno di loro ha voluto condividere con i presenti 
l’esperienza di vittima di atti di bullismo subita negli anni. 

Un incontro sul bullismo con una preziosa testimonianza



È ormai una vera e propria tradizione. Natale a Turbigo, infatti, vuol dire anche 
e soprattutto mostra presepi. E, allora, appassionati, creativi e artisti... tocca a 
voi! Chiunque volesse esporre appunto il proprio presepe durante l’evento che 
si terrà dall’8 dicembre al 6 gennaio al Teatro Nuovo Iris, potrà consegnare le 
sue opere dal 2 al 6 dicembre dalle 9 alle 11 e dalle 15 alle 17 presso lo stesso 
teatro oppure chiamando Carlo al 349/4092434 o Giancarlo al 328/2767757.
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‘Assolo corale per le Giubbe Rosse’
L’opera di Massimo Mori, con le note di Ahmed Ben Dhiab

L’eredità del colonnello Attilio Vigevano
Era turbighese il primo direttore del SIM. Un libro lo ricorda

Turbighese, classe 1874, fu il 
primo direttore del Servi-
zio Informazioni Militari 
in Italia. Scomparso a soli 

53 anni nel 1927, Il colonnello Atti-
lio Vigevano sarà ricordato a cen-
tocinquanta'anni dalla sua nascita 
in un incontro in programma ve-
nerdì 22 novembre alle 21 al palaz-
zo De Cristoforis-Grey di Turbigo. 
Nell'occasione l'autore Bruno An-
tonio Perrone presenterà il suo li-
bro intitolato "L'eredità del colon-
nello Attilio Vigevano, storia del primo 
direttore del SIM". "Durante la sua 

di Cristiano Comelli
redazione@logosnews.it

carriera militare - spiegano i promo-
tori della serata - ha svolto un ruolo 

significativo nella ge-
stione e nell'organizza-
zione delle informazio-
ni militari, 
contribuendo alla sicu-
rezza nazionale". 
All'incontro interverrà 
anche Maria Gabriella 
Pasqualini, docente 
universitaria e storica 
dell'intelligence, non-
ché autrice della pre-
sentazione del volume.

La scrittura, la storia e la musica 
che si mischiano assieme, di-
ventando praticamente una 
cosa sola. Le emozioni, poi, 

che inevitabilmente hanno fatto ca-
polino nella testa, quasi a riportare il 
lettore e i presenti indietro nel tempo. 
Là, allora, alla Biblioteca Umanistica 
dell’Università degli Studi di Firenze, 
nelle scorse settimane, ecco un ap-
puntamento che è stato molto di più 
di una presentazione. Da una parte, 
infatti, Massimo Mori, l'autore del li-
bro 'Assolo Corale per le Giubbe Ros-
se', dall'altra Ahmed Ben Dhiab, che ha 
conquistato tutti con le sue note, e 
anche Ernestina Pellegrini e Federico 
Fastelli (entrambi dell'Università di Fi-
renze). E proprio lo storico locale fio-
rentino di piazza della Repubblica (ap-
punto 'Le Giubbe Rosse') è stato 
l'indiscusso protagonista, con i suoi 
tanti ricordi delle persone che ne 
hanno fatto parte fin da quando è sta-
to fondato nel lontano 1897. Un caffè 
che ospitava un circolo scacchistico 
dove sarebbero passati diversi appas-
sionati di scacchi: Vladimir I, Lenin, e 
anche poeti ed intellettuali tra i quali 
Gordon Craig, André Gide, Medardo 

Rosso. Ma la sua importanza è legata 
all'epoca del Futurismo e di Lacerba, 
de La Voce e del Leonardo, quando è 
diventato il più vivace cenacolo lette-
rario e artistico di Firenze. È stato 
teatro per esempio della rissa tra i fu-
turisti milanesi di Marinetti e gli arti-
sti fiorentini raccolti intorno alla rivi-
sta 'La Voce', sulla quale Ardengo 
Soffici pubblicò un articolo che attac-
cava i rivali futuristi. E ha mantenuto 
questo carattere fino all'ultima guer-
ra, quando ai suoi tavoli si incontrava-
no i rappresentanti dell'Ermetismo, 
attorno a Eugenio Montale, e i giovani 
pittori fiorentini, intorno a Ottone 
Rosai e Primo Conti. Caffè letterario 
per eccellenza, dagli anni della sua 
nascita a oggi ha visto sedere ai suoi 
tavolini personalità quali Giovanni Pa-
pini, Ardengo Soffici, Aldo Palazze-
schi, Dino Campana, Elio Vittorini, 
Tommaso Landolfi, Antonio Bueno, 
Silvio Loffredo e molti altri. Fino alla 
soglia degli anni duemiladieci aveva le 
pareti interamente coperte da foto, 
disegni e memorie dei suoi celebri 
frequentatori. Un locale, alla fine, che 
fa rima con storia e che è e rimarrà 
per sempre un punto di riferimento.

La tradizione della mostra presepi. Le vostre opere al teatro Iris
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La nuova stagione dello Sci Club Ticino  
La storica società di Turbigo ha presentato eventi e corsi

Widmer si conferma ‘Nobile dei laghi’
Su 800 atleti solo in 150 hanno completato i 15 percorsi

Sembra strano, a novembre, 
parlare ancora di nuoto in 
acque libere: sport che, giu-
stamente, nel pensiero co-

mune, è estivo per eccellenza. Ep-
pure si è concluso solo la scorsa 
settimana il circuito “Nobile dei la-
ghi”: un percorso, iniziato a mag-
gio, che racchiude in sé le più sug-
gestive nuotate in acque dolci di 
tutta Italia e Svizzera. 2024: la sta-
gione più lunga di sempre con 15 ap-
puntamenti nei quali si sono sfidati a 
colpi di bracciate sull’acqua dai 150 
agli 800 partenti. Solo 19 di loro però 
hanno saputo conquistare il presti-
gioso titolo di “Nobile dei laghi”, per il 
quale era necessario portare a termi-
ne almeno 11 traversate. Non meno di 
11 laghi tra Garda, Orta, Iseo, Ceresio, 
Lugano, Viverone, Mergozzo, Lario, 
da attraversare a nuoto per conqui-
stare l’ambita nobiltà. Tra questa elite 
di nuotatori estremi troviamo, per il 
terzo anno di fila, il cuggionese Wid-
mer Gazziola, veterano della squadra 
Games Sport, società che opera e ge-
stisce la piscina comunale di Cuggio-
no. 13 le traversate concluse dall’atleta 
(un totale di 26 km e 350 metri di gara) 
per poter indossare ancora per un 

anno la corona di “Nobile”. “La confer-
ma del titolo è una grande gioia, a ‘co-
ronare’ mesi e mesi di preparazione 
ed intensi allenamenti” racconta Wid-
mer, che continua “la gioia maggiore 
resta il privilegio di scoprire, a nuoto, 
i più bei laghi italiani ed i tesori natu-
ralistici e culturali che essi conserva-
no”. Il nuotatore di Cuggiono conclu-
de facendoci notare una particolarità 
geografica: “era quasi un dovere con-
fermare il titolo per me che vivo in un 
paese al centro della regione dei 
grandi laghi italiani e spero, magari 
anche con la lettura di queste righe, di 
aver ispirato qualche nuotatore ‘sopi-
to’ o qualche giovane”. Prossima tap-
pa, anche se extra calendario, il 22 di-
cembre (non ci sono errori di stampa) 
per la ‘Ice swim Xmas cup’… da brividi.

Sci di nuovo ai piedi e via... che 
si va! Presentata, infatti, la sta-
gione 2024/2025 dello Sci 
Club Ticino di Turbigo. E, allo-

ra, come vuole ormai la tradizione, le 
immancabili trasferte (“Una salutare 
ed educativa proposta per tascorrere 
il proprio tempo libero, rivolta in par-
ticolar modo ai ragazzi delle scuole 
Elementari e Medie e ai giovani  - 
spiegano dalla società”), tra le quali l’8 
dicembre Valtournenche - Cervinia, il 
27 Macugnaga (open day), dall’8 al 12 
gennaio Andalo (‘Festival di Sciare e 
degli Sci Club’), il 22 febbraio Pila (gara 
di fine corso; gara sociale 6° Trofeo 
Avis Turbigo), il 2 marzo Pila (‘9° Tro-
feo Amici della Neve’, gara internazioi-
nale Memorial Luciano Dubini), il 16 
marzo Sestriere, il 30 marzo Champo-
luc/Monterosa Ski (Festa neve) e il 6 
aprile Pila (festa di chiusura della sta-
gione). E poi ancora le manifestazioni 
“in casa”, più precisamente il 21 di-
cembre ecco ‘Natale insieme. Diri-
gente sportivo’ e 24 maggio la 15^ 
edizione di ‘Bella Rider’ (festa di chiu-

sura della stagione, con le premiazio-
ni della gara sociale ‘Trofeo Avis’, Me-
morial Ganna, Ferrari, Tanzini e 
Ghianda. “Pila, inoltre, sarà la nostra 
meta per i corsi di sci alpino e snow-
board - commenta il presidente Ga-
briele Barozza - Ma non è finita qui, 
perché contemoporaneamente, come 
in ogni stagione, ci sarà spazio per la 
ginnastica presciistica con istruttore 
ISEF, che si svolge nella palestra di 
Turbigo il lunedì e il venerdì”. Insom-
ma, un anno davvero intenso e come 
si dice che saprà conquistare e coin-
volgere proprio tutti. “Voglio ringra-
ziare il gruppo, per l’impegno e il co-
stante lavoro che porta avanti - 
conclude Barozza - Grazie al consiglio 
direttivo, ai vice presidenti Cleto Cac-
cia (vicario) e Guido Perotta, ai segre-
tari Matilde Crespi, Erika Barozza, 
Leonardo Vanoli e Stefano Morelli e ai 
tesorieri Greta Zarbo, Emanuele Por-
rati, Amedeo Raise e Paolo Tagliatti; 
Infine, per le gite e le manifestazioni: 
Paolo Motta, Massimo Marciaz, Marco 
Tamburin e Guido Garavaglia”. 

L’azzura Battocletti terza nella ‘Cinque Mulini’
La 92^ edizione della Cinque Mulini, la Signora del 
cross, organizzata ieri dall’Us San Vittore Olona 1906, 
è stata appannaggio degli atleti africani. Nella gara 
maschile da rimarcare un podio con tripletta kenia-
na, a conferma di uno strapotere di questi fuoriclasse 
del cross country internazionale: il primo posto è di 
Matthew Kipruto, seguito nell’ordine d’arrivo da Ala-
misi e Kipsang. Migliore degli azzurri Neka Crippa, giunto però solamente un-
dicesimo, accusando un distacco di un minuto dal vincitore dell’edizione di 
quest’anno della Cinque Mulini. C’è ancora molto da lavorare e non è affatto 
semplice colmare un gap del genere. Nella gara femminile da segnalare almeno 
il terzo gradino del podio per l’azzurra Nadia Battocletti, che ha fatto tutto il 
possibile, cogliendo un piazzamento  prestigioso nella gara sanvittorese.





Quando arte, creatività e sogni si mischiano assieme per coinvolgere e regalare 
emozioni.  E i sogni sono quelli della giovane artista Alessia Torno.  Da qui, in-
fatti, nascono proprio le sue opere e la mostra “Wonder”, fino al 24 novembre in 
Villa Rusconi a Castano (tra gli appuntamenti della rassegna “Dire Donna senza 
fare Danno”, promossa dall’Assessorato alla 
Cultura, per ricordare che il rispetto è un 

diritto inalienabile 
delle donne).  
Un’esposizione che 
è un viaggio con i 
lavori realizzati du-
rante gli anni del Li-
ceo, fino alle crea-
zioni più recenti.
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Un’iniziativa ‘forte’ a Villa Rusconi
Fondazione Aurea e un contesto ‘interattivo’ per riflettere

I passi contro la violenza Una conferenza con Belvisi

In occasione della Giornata inter-
nazionale per l’eliminazione della 
violenza contro le donne, Fonda-
zione Aurea ha scelto un approc-

cio diretto e provocatorio con l’inst-
allazione esposta presso Villa Rusconi, 
a Castano Primo. Intitolata “Ceneren-
tola un cazzo!”, questa iniziativa mira 
a scuotere coscienze e infrangere il 
muro dell’indifferenza che spesso ac-
compagna le tematiche legate alla 
violenza di genere. Con parole incisi-
ve e un tono volutamente provocato-
rio, l’installazione invita i visitatori a 
riflettere su una verità scomoda: se il 
linguaggio forte utilizzato disturba, 
quanto più dovrebbe turbare l’entità 
della violenza subita da milioni di 
donne nel mondo. L’obiettivo è chiaro: 
rompere il silenzio e spingere all’azi-
one, a partire da un’esplorazione per-
sonale e collettiva del problema. Il 
cuore dell’installazione risiede 
nella sua natura interattiva. I visi-
tatori sono incoraggiati a utilizza-
re materiali presenti nello spazio 
per esprimersi attraverso pensie-
ri, racconti, canzoni o semplici ge-
sti di solidarietà. L’iniziativa non si 
limita a denunciare il problema, 
ma offre un terreno per immagi-
nare un futuro diverso e sfidare il 
patriarcato. Ogni contributo la-

Far rete per combattere, tutti insie-
me, gli ancora troppi casi di violenza 
contro le donne. Mogli, fidanzate, fi-
glie, sorelle uccise e martoriate nel 
corpo e nell’anima per mano di uomini 
che giuravano loro amore. Il Comune 
di Bernate Ticino propone una gior-
nata dedicata alla Giornata Interna-
zionale per l’eliminazione della vio-
lenza  contro le donne. Domenica 24 
novembre appuntamento alle 10.30 
con ‘I passi contro la violenza’, la cam-
minata in rosso dalla Chiesa  Casate 
fino al Comune di Bernate. Viene ri-
chiesto ai partecipanti di indossare 
qualcosa di rosso. A seguire, in Sala 
Consiliare verrà inaugurata la mostra 
con le opere di Sergio Marin ‘Bellezza 
e speranza’, a cui seguirà l’intervento 
di Sara Testa, responsabile dell’area 
inclusione sociale di Azienda Sociale. 
Al termine verrà inaugurata la panchi-
na rossa, simbolo della lotta alla vio-
lenza di genere, con la benedizione 
del parroco. La giornata si concluderà 
con il rinfresco per tutti. 

Il Comune di Cuggiono,   in collabora-
zione con il Satellite Naviglio Grande 
del Lions Club Parabiago G. Maggioli-
ni propone una serata di riflessione 
sul tema importante della violenza di 
genere. Lunedì 25 novembre alle ore 
21 presso la sala Gasparotto (sala con-
siliare) di villa Annoni si svolgerà la 
conferenza ‘Il fenomeno della violen-
za domestica e di genere nel nostro 
territorio. Dimensioni e caratteristi-
che’, tenuta dal dottor Franco Belvisi, 
procuratore aggiunto presso il tribu-
nale di Busto Arsizio, con la parteci-
pazione della dottoressa Francesca 
Acampa, ufficiale di Polizia Giudiziaria 
presso il commissariato di Busto Arsi-
zio. “Questa conferenza ci aiuterà a 
prendere ancora più coscienza di un 
tema così terribilmente attuale e vici-
no a tutti noi. Partecipare è un modo 
per dimostrare il desiderio di cambia-
re le cose”, spiegano dall’Amminist-
razione di Cuggiono. Una conferenza 
che può davvero alzare il ‘velo’ su si-
tuazioni ormai sempre più diffuse, an-
che nel silenzio del nostro territorio, 
e che ci devono indurre a riflettere e 
denunciare.

sciato dai partecipanti sarà conserva-
to e farà parte di mostre future, 
creando così una narrazione colletti-
va in evoluzione. Per chi preferisce 
esprimersi in maniera differita, l’inst-
allazione offre la possibilità di inviare 
foto, video o registrazioni all’indirizzo 
email dedicato o tramite i canali so-
cial. Questo garantisce che ogni voce 
possa essere ascoltata, anche al di 
fuori dello spazio fisico della mostra. 
Attraverso un linguaggio diretto e un 
approccio artistico senza filtri, Fon-
dazione Aurea ci ricorda che la vio-
lenza contro le donne non è solo una 
questione individuale, ma un’emerge-
nza sociale. L’iniziativa di Villa Rusco-
ni, con il suo invito a riflettere e agire, 
rappresenta un passo importante ver-
so una maggiore consapevolezza e un 
cambiamento concreto.

Una serata di musiche e letture in Sala Civica a Buscate
Venerdì 29 novembre alle 21 in Sala Civica a Buscate, si terrà una serata di let-
ture e musica dal titolo ‘Insieme contro la violenza di genere’, in occasione della 
Giornata Internazionale del 25 novembre. Le letture, tutte incentrate intorno 
alla sensibilizzazione sulla violenza sulle donne, saranno a cura di: Giada Ca-
stellani, Flavia Facco, Giorgia Falzone, Maria Rosa Gambacorta, Lucia Garava-
glia, Francesca Gornati, Massimo Naggi e Francesco Naggi. L’ingresso è libero. 

Un’installazione molto toccante e incontri ad Arconate
Alcune sedie vuote con dei drappi rossi. 
E’ l’installazione d’impatto pensata e vo-
luta dall’Amministrazione Comunale di 
Arconate come simbolo di tutte le don-
ne uccise per mano di un uomo. Su ogni 
sedia una foto significativa realizzata 
dall’Associazione Fotografica ‘Foto in 
Fuga’. L'installazione artistica  sarà espo-
sta fino a lunedì a Palazzo Taverna. Lu-
nedì 25 novembre sarà poi l’occasione 
per riflettere sul tema delicato della vio-
lenza di genere in un ottica storica e artistica. Il maestro Antonio Spirito guide-
rà i presenti alla scoperta di due donne, Artemisia Gentileschi e Beatrice Cenci, 
vittime di violenza. In particolare, focus della serata saranno le riproduzioni 
dell'opera 'Giuditta e Oloferne' di Caravaggio e di Artemisia Gentileschi. Ap-
puntamento lunedì 25 novembre alle 21.15, presso la Biblioteca Comunale. 

‘Wonder’: arte, creatività e sogni della giovane Alessia Torno 
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L’Arte del Panettone a Cuggiono
Una due giorni sul dolce natalizio in Villa Annoni

Èal termine del pranzo di Nata-
le che si presenta il vero pro-
tagonista delle festività: il pa-
nettone!! Ormai i mastri 

pasticceri ci propongono numerose 
alternative di gusto: dal tradizionale al 
cioccolato, dai frutti esotici ai frutti 
rossi, ecc. e tutti trovano una versione 
che gli piaccia. Il panettone è una fra 
le specialità dolciarie più note della 
tradizione  milanese. Farina, burro, 
zucchero, uova e frutta vi s’incontr-
ano con quello che è l’ingrediente 

Fantasia e con il patrocinio di Fonda-
zione per Leggere, una storia ambien-
tata in villa ai tempi dei Conti Annoni 
con protagonista il panettone. Al ter-
mine sarà consegnato dal Comune di 
Cuggiono ad ogni bambino una copia 
del libricino con la storia. Alle 14.30, 
15.00 e 15.30 si terranno tre turni di 
laboratori per bambini "Decoriamo i 
biscotti di Natale" in cui si realizze-
ranno dei gustosissimi biscotti. 
L'apertura dell’evento, alle 14.30, ve-
drà l'inaugurazione del panettone 
realizzato da Les Tricoteuse e, a se-
guire, un brindisi grazie al sostegno di 
Bevex. Per l’occasione le sale verranno 
riscaldate grazie alla collaborazione di 
ASM.

principe, il lievito madre. L’altro in-
grediente specifico della preparazio-
ne è immateriale: il tempo. Per fare un 
panettone occorrono almeno 36 ore. 
L’Amministrazione ha deciso di valo-
rizzare il territorio e la villa Annoni 
proponendo l’evento “La nobile arte 
del panettone”. L’evento è patrocinato 
anche da Confcommercio Magenta, in 
quanto è un’opportunità di sviluppo 
anche il commercio del territorio. SA-
BATO 30 NOVEMBRE E DOMENICA 
1^ DICEMBRE le nove pasticcerie 
partecipanti metteranno a disposizio-
ne del pubblico numerosi assaggi gra-
tuiti dei propri panettoni con la possi-
bilità di vendita dei medesimi prodotti 
con uno sconto sul prezzo di vendita 
applicato in negozio. Al termine del 
giro di assaggi, chi vorrà, potrà votare 
l’espositore preferito e alle ore 17.30 
verrà consegnata una pergamena al 
vincitore. Per i bambini: alle ore 16.00 
di domenica avrà luogo la lettura ani-
mata, in collaborazione con Terra di 

Luminarie, addobbi, offerte,... Si ‘corre’ già tutti verso l’attesa della magia del Natale
Dopo i giorni dei Santi e dei morti, tutto ormai è molto più veloce... se un tempo l’attesa per decorare casa e vivere 
l’attesa del Natale coincideva con l’Immacolata, spesso ormai, complice un consumismo sempre più aggressivo, ci porta 
a ‘correre’ verso il Natale. Vi è però anche un lato bello, positivo, perchè alcuni paesi con decorazioni comunali e negozi 
addobbati sono già un vero spettacolo che ci proietta verso le festività natalizie con giochi di luce, colori, emozioni,... 
anticipando nei bambini, e nel nostro ‘tornarci’,  emozioni e suggestioni come una volta.

Artigiano in Fiera:
8 padiglioni e 2800 artigiani

Torna dal 30 novembre all'8 dicembre 
2024 a Fieramilano Rho l'appunta-
mento con ‘Artigiano in Fiera’, il più 
importante evento al mondo dedicato 
all’artigianato e alle micro e piccole 
imprese: una «piazza» innovativa e in-
ternazionale nata per esaltare la bel-
lezza e il valore delle arti e dei mestie-
ri, dove poter fare acquisti originali, 
autentici e di qualità attenti alla filiera 
e rispettosi dell’ambiente. Artigiano in 
Fiera si svolgerà all’interno di 8 padi-
glioni che ospiteranno circa 2.800 ar-
tigiani da 90 paesi oltre a 27 ristoranti 
e 20 Luoghi del Gusto. Un vero e pro-
prio giro del mondo in nove giorni, a 
cui si può accedere tutti i giorni dalle 
10 alle 22.30, con pass gratuito scari-
cabile su artigianoinfiera.it, per am-
mirare, toccare con mano e acquista-
re prodotti artigianali provenienti 
dall’Italia e dal mondo. Una grande ve-
trina, sempre più ‘sostenibile’, per va-
lorizzare creatività ma anche sosteni-
bilità dei progetti.

Mercatini, parchi a tema, laboratori ‘elfici’,.. Cosa ci attende?
Milano Piazza Duomo - Dal 1 dicembre 2024 al 6 gennaio 2025 torna lungo il 
perimetro della cattedrale il mercatino più atteso e amato dai milanesi ma an-
che dai turisti: il mercatino di Natale in Piazza Duomo. Le caratteristiche caset-
te natalizie di legno ospiteranno, come da tradizione cibo, vestiti e oggetti di 
ogni tipo. Per tutti i bambini non può mancare una visita alla Casa di Babbo 
Natale, con eventi pensati per loro e un presepe a grandezza naturale. Il Mer-
catino sarà aperto tutti i giorni dalle 8:30 alle 22:00.
Milano Christmas Village - Nel cuore di Porta Venezia, presso i Giardini Indro 
Montanelli, ha già preso vita il Villaggio delle Meraviglie, che quest’anno si chia-
ma Milano Christmas Village. Colori, giostre, bancarelle e spettacoli animeran-
no il villaggio per tutto il periodo delle Feste, permettendo ai visitatori di im-
mergersi nel puro divertimento del Natale. Tra le numerose attrazioni, la casa 
e la slitta di Babbo Natale, la doppia pista di pattinaggio, il circo degli elfi con 
gli spettacoli di burattini, la casetta dei giocattoli e l'albero magico di Natale.
E in Italia? Sicuramente i più conosciuti d'Italia sono quelli dell'Alto Adige che 
riprendono la tradizione tedesca. Mentre il mercatino più longevo e grande 
d'Italia è quello di Bolzano, seguito da Merano, Brunico, Bressanone e Vipite-
no. I mercatini altoatesini si svolgono nella cornice suggestiva dei monti inne-
vati e contano numerosissime casette di legno. Ad Aosta il centro storico della 
città a Natale si trasforma in un vero e proprio villaggio del Natale con oltre 50 
chalet di legno e prodotti enogastronomici locali DOP e DOC. A Santa Maria 
Maggiore, in Valle Vigezzo, si trovano alcuni tra i più grandi d’Italia: l’appunta-
mento quest’anno sarà dal 6 all’8 dicembre.
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Da Magenta e Boffalora un duo musicale innovativo L’idea di alcuni giovani castanesi con ‘X Castano Vales’
Il ritmo underground di Dolu e CHICOsg Hai un talento? Ora tocca a te!

Il giovane rapper Dolu, 
alias di Ludovico Lenzo, 
classe 2004, originario 
di Magenta, ha appena 

lanciato il suo nuovo singo-
lo intitolato Motivo (Il Tur-
no), disponibile su tutte le 
piattaforme digitali dal 10 
novembre. Questo inedito, 
nato dalla collaborazione con CHICO-
sg, giovane artista di Boffalora sopra 
Ticino, affronta un tema centrale per 
la generazione di oggi: il desiderio di 
riscatto e di affermazione in un siste-
ma sociale privo di punti di riferimen-
to stabili. Dolu è attivo da qualche 
anno nella scena un-
derground milanese 
e ha saputo distin-
guersi grazie a uno 
stile che si rifà al hip 
hop degli anni No-
vanta, arricchito da 
influenze jazz e 
funk. Nei suoi testi, 
carichi di introspe-
zione e critica so-
ciale, emerge il disagio interiore di 
una generazione che fatica a trovare il 
proprio posto in una società fram-
mentata. Con il suo linguaggio diretto 
e sincero, Dolu dà voce al desiderio di 
cambiamento e alla voglia di emerge-

Pronti a scoprire i talenti na-
scosti della nostra comunità? 
Nasce X Castano Vales, un ta-
lent show organizzato con 

l’obiettivo di valorizzare e mettere in 
luce le passioni e le abilità degli abi-
tanti di Castano Primo, 
Cuggiono e Buscate. Questo 
evento, pensato per offrire 
un’occasione di incontro e 
divertimento, si propone di 
diventare il palcoscenico 
ideale per chiunque abbia 
un talento da condividere. 
Che si tratti di cantare, bal-
lare, recitare, suonare uno strumento 
o esibirsi in qualsiasi altra forma 
d’arte, X Castano Vales accoglie con 
entusiasmo partecipanti di tutte le 
età. L’evento non è solo una competi-
zione, ma un’occa-
sione per celebrare la 
creatività e il talento 
in ogni sua forma, 
promuovendo un 
momento di condivi-
sione e comunità. 
Partecipare è semplice: basta iscri-
versi alle audizioni tramite il QR code 
dedicato. Le selezioni si terranno il 24 
novembre e il 1 dicembre presso l’ora-
torio Paolo VI. Durante queste gior-
nate, una giuria valuterà le esibizioni 

re, messaggi po-
tenti che risuona-
no con chi cerca 
una via d’uscita dal 
vuoto sociale. 
Quest'anno Dolu 
ha pubblicato 
quattro brani ine-
diti, tra cui Rapi-

de/Vittorie, Rimario (accompagnato 
da un video girato nei quartieri di Ma-
genta) e Voce (Filo), culminati con 
Motivo (Il Turno). L’estate del 2024 ha 
segnato una tappa importante nella 
sua carriera: il suo primo live al Ma-
genta Summer Festival, un evento 

musicale di grande ri-
lievo organizzato 
dall'associazione Ra-
gazzi di Magenta, a cui 
sono seguite altre esi-
bizioni in rassegne lo-
cali. Grazie al suo ta-
lento e al suo impegno, 
Dolu è diventato un 
nome da tenere 
d’occhio nella scena 

musicale emergente lombarda. Nel 
2025 sono previsti altri inediti e nuovi 
concerti dal vivo, segno che Dolu è 
pronto a consolidare il suo percorso 
artistico e a lasciare un’impronta nella 
musica italiana.

e sceglierà i 30 partecipanti che sali-
ranno sul palco delle serate principali. 
Durante le serate dell’evento, i parte-
cipanti selezionati si esibiranno da-
vanti a un pubblico che avrà un ruolo 
decisivo: tramite un sistema di vota-

zione online (Google 
Moduli), gli spettatori 
potranno votare le loro 
performance preferite. 
Questo processo porterà 
alla selezione di 10 finali-
sti, che avranno la possi-
bilità di esibirsi nuova-
mente nella serata 

conclusiva per contendersi il titolo. X 
Castano Vales non è solo un talent 
show, ma un momento per unire la 
comunità e creare uno spazio in cui 
divertirsi, applaudire i propri concit-

tadini e scoprire quanta creati-
vità e talento abitano nelle no-
stre città. Che tu sia un 
partecipante o uno spettatore, 
questo evento promette di re-
galare emozioni, risate e, perché 
no, qualche momento di pura 

meraviglia. “Non perdere l’occasione 
di far parte di questa nuova avventura 
- spiegano gli organizzatori -  vieni a 
scoprire il talento locale e a sostenere 
chi ha il coraggio di salire sul palco per 
condividere le proprie passioni!”. 
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Un grandissimo risultato per raccogliere beni di prima necessità per i bisognosi
Ragazzi e volontari per la Colletta Alimentare

La 28° edizione della Giornata 
Nazionale della Colletta Ali-
mentare, organizzata dalla 
Fondazione Banco Alimentare, 

si è conclusa con risultati straordi-
nari, sottolineando il profondo valore 
della solidarietà e della condivisione 
in Italia. Svoltasi il 16 novembre 2024, 
l’iniziativa ha visto la partecipazione 
di oltre 12.000 supermercati e più di 
155.000 volontari, identificabili grazie 
alle loro pettorine arancioni. Insieme, 
hanno contribuito alla raccolta di 
7.900 tonnellate di generi alimentari. 
Grazie al sostegno di oltre 5 milioni di 
donatori, sono stati raccolti prodotti 
di prima necessità, tra cui olio, legumi 
e verdure in scatola, conserve di po-
modoro, tonno, carne in scatola e ali-
menti per l’infanzia. Tutti gli alimenti 
saranno distribuiti a 7.632 enti assi-
stenziali sparsi sul territorio naziona-

le, come mense per i poveri, case-
famiglia e centri d’ascolto, raggiun-
gendo circa 1,8 milioni di persone in 
difficoltà. L’iniziativa, svolta in coinci-
denza con la Giornata Mondiale dei 
Poveri, incarna il messaggio di Papa 
Francesco: "Aprire il cuore e le mani 
per accogliere e condividere". Attra-
verso l’azione concreta di ognuno, la 
Colletta Alimentare promuove valori 
di condivisione, gratuità e responsa-
bilità civile. I giovani volontari, molti 
dei quali studenti, hanno sperimenta-

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
La violenza di genere rimane 
un dramma senza fine. Ad 
ogni omicidio ci si indigna, si 
fanno manifestazioni, si spre-
cano parole. Ma nulla cambia. 
Forse il vero cambiamento di-
pende davvero solo da noi, 
dalla nostra forza di denun-
ciare, cambiare e ribaltare la 
quotidianità.
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to il valore della cittadinan-
za attiva, dimostrando che il 
futuro è nelle mani della co-
munità. Nel nostro territo-
rio molti supermercati han-
no aderito all’iniziativa, 
ospitando ragazzi e volon-
tari di scuole e oratori che, 
dopo essersi formati, con sorrisi e 
grande entusiasmo hanno illustrato i 
progetti ai clienti, incentivandoli a 
fare donazioni significative per le per-
sone più bisognose.




